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Imagen de septiembre de 2005, cuando Elba Esther Gordillo era secretaria general del PRI y Mi-
guel Ángel Yunes fungía como subsecretario de Seguridad Pública federal. Ayer, el también ex di-
rector del Issste aseguró que la dirigente del SNTE ‘‘no necesitaba deslindarse de mí, porque no
fue mi jefa, nunca lo ha sido’’ ■ Foto José Carlo González

■ “Sólo busca poder y dinero; su encono
es porque yo no fui súbdito ni cómplice”

■ ‘‘Quería corromper al instituto e intentó
imponerme cargos para sus allegados’’   

■ Reta a la profesora a aclarar manejos
sobre cuentas personales y del magisterio  

■ Legisladores y la CNTE instan a la
PGR a abrir investigación sobre ambos

■ 2 a 4ÁNGELES CRUZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y KARINA AVILÉS

■ Rojas, a favor de rehacer la relación con la dirigente magisterial   
■ ‘‘Es mi amiga y la política es un poco la rueda de la fortuna’’ 
■ La alianza social debe ser el eje central en el tricolor: Ramírez Marín   

■ Beltrones se opone a negociar con “ciertos grupos de interés”   

Chocan posturas en el PRI
sobre pactar con la maestra

TIEMPOS FELICES

■ ‘‘Él es quien debe responder ante la ley’’   

Elba Esther: ‘‘calumniosas’’,
las imputaciones de Yunes 

■ 3KARINA AVILÉS

■ Ebrard: ahí están efectos de no aliarse

AMLO: se confirma que
no hay elecciones limpias

■ 7 y 11ALMA E. MUÑOZ, GABRIELA ROMERO Y ÁNGEL BOLAÑOS

■ ‘‘Alardeaba de que el Issste era suyo’’

Gordillo me
exigió $20
millones al
mes: Yunes

■ 3 y 4ENRIQUE MÉNDEZ Y ANDREA BECERRIL
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Los consejeros pretenden ubicar lo relativo a la réplica en un artículo transitorio 

Este jueves concluye el plazo y el IFE aún no avala todos los 
reglamentos para 2012 
Hoy sesiona la Comisión de Quejas y Denuncias para definir normas sobre propaganda 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 14 
 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) podría concluir después de lo programado las reformas de 
reglamentos y lineamientos que se utilizarán en los comicios de 2012, esto es, tres meses antes del arranque del 
proceso electoral federal. 
 
En principio, porque varios ordenamientos han sido impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. La semana pasada el PRI presentó un recurso de apelación contra el reglamento de radio y 
televisión, que ordena a concesionarios y permisionarios acortar el tiempo para la sustitución de los espots que 
serán difundidos durante las campañas electorals, y además están pendientes de aprobación al menos dos 
lineamientos para normar las elecciones del año entrante. 
 
Acerca del plazo límite para aprobar las enmiendas, al interior del IFE hay al menos dos interpretaciones. 
 
El artículo 105 de la Constitución señala que las leyes electorales –federal y locales– deberán promulgarse y 
publicarse por lo menos 90 días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el 
mismo no podrá haber modificaciones legales fundamentales. 
 
Sin embargo, abogados, asesores e integrantes del Consejo General del IFE tienen opiniones distintas. 
 
El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, señaló que es muy probable que la sesión de apertura del 
proceso electoral sea el 7 de octubre; por tanto, los cambios tendrían que concluir este 7 de julio. 
 
Otros consejeros aseguran que la Constitución se refiere a modificaciones legales fundamentales, no a 
herramientas operativas, como son los reglamentos y los lineamientos, algunos de los cuales han desatado 
polémica y la crítica de partidos, como el PRI, y de concesionarios afiliados a la Cámara de la Industria de la Radio 
y la Televisión (CIRT). 
 
En la práctica, los trabajos del IFE siguen su curso y están lejos de concluir este jueves. 
 
En tanto, este miércoles sesionará la Comisión de Quejas y Denuncias, presidida por el consejero Benito Nacif 
luego de la renuncia de Francisco Guerrero. 
 
Este grupo lo integran sólo Nacif y Alfredo Figueroa, quienes definirán lo relativo a los lineamientos de réplica y 
los de propaganda. 
 
En el primer caso, el reglamento ya fue modificado y el tema de la réplica se sacó del texto con la finalidad de 
ubicarlo en un artículo transitorio. 
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Sin embargo, queda pendiente de definir si todo se concentrará a ese transitorio –para tutelar este derecho 
mediante un proceso especial sancionador, mientras los diputados legislan en esa materia– o si se definirán 
particularidades, como la existencia de un proceso conciliatorio que evite llegar al acto sancionador. 
 
Acerca de los lineamientos sobre propaganda, los consejeros deberán precisar qué se entiende por propaganda 
política-electoral, de precampaña y de gobierno, así como los tipos, las condiciones y los requisitos de estas 
alternativas, con la finalidad de establecer qué conductas no están apegadas a la ley, como la compra ilegal de 
espacios comerciales bajo otras figuras. 
 
En caso de que los consejeros de la Comisión de Quejas concluyan este trabajo, deberá ser sometido a 
consideración del Consejo General del IFE, posiblemente la próxima semana, esto es, días después del supuesto 
cierre de enmiendas, fijado para el 7 de julio. 
 
Mientras, se programará una sesión del Consejo General del IFE para el lunes próximo con el propósito de votar lo 
relativo a un proceso especial sancionador por la difusión de mensajes del gobierno federal, señalados como 
propaganda ilegal durante el proceso electoral en cuatro entidades. 
 
 
 

Perdió vigencia la credencial para votar terminación 03 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 14 
 
Las credenciales para votar con fotografía que contengan en el último recuadro 03, de ciudadanos que viven en 
entidades donde hubo elección el domingo pasado (estado de México, Coahuila, Hidalgo, Nayarit y Puebla), 
perdieron vigencia como identificación oficial. 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) convocó a los ciudadanos a que soliciten la renovación de ese documento. El 
trámite se puede realizar en los módulos de atención ciudadana del instituto en las entidades mencionadas. 
 
Los interesados en concertar una cita programada pueden hacerlo mediante Ifetel, cuyo número telefónico es 
01800 4332000, sin costo para el usuario, o en el sitio web: www.ife.org.mx. 
 
La reposición de la credencial para votar con fotografía contribuye a la construcción de un padrón electoral 
actualizado y confiable, además de que el ciudadano obtiene la certeza de que cuenta con una mica infalsificable, 
elaborada con la más avanzada tecnología, señaló el IFE. 
 
 
 
La gestión de Alanís termina el 5 de agosto; pretende ser relecta 

Definen reglas para la designación del presidente del Tribunal 
Electoral 
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Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 15 
 
Los siete magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
definieron anoche las reglas para la elección del nuevo presidente de este órgano para el periodo 2011-2015. 
 
Los magistrados calificarán la validez de la elección de 2012 y, en consecuencia, darán el aval definitivo e 
inapelable de quien será el próximo Presidente de la República. 
 
La magistrada presidenta, María del Carmen Alanís, concluye su gestión el 5 de agosto. Cuando ha sido 
interragada al respecto, no descarta la posibilidad de continuar en el cargo. Tras la reunión privada de ayer, 
fuentes consultadas señalaron que Alanís está interesada en relegirse, especialmente para continuar con el trabajo 
de modernización administrativa en el tribunal. 
 
Por la noche, en un comunicado, el TEPJF informó que la elección del nuevo presidente será de manera nominal 
(de viva voz de cada magistrado), en la sesión del 10 de agosto. Para ser electo se requiere mayoría absoluta, es 
decir, al menos cuatro votos. 
 
Con la finalidad de privilegiar el principio de máxima publicidad, el acuerdo aprobado hoy en sesión privada será 
publicado en estrados e Internet. 
 
Del sábado 6 al miércoles 10 de agosto el decano de la sala superior fungirá como presidente del tribunal, como 
ordena el artículo 190, párrafo tercero, de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. 
 
La reunión de este martes se prolongó más de dos horas y participaron todos los magistrados que integran la sala 
superior: Constanzo Carrasco, Flavio Galván, Manuel González Oropeza, María del Carmen Alanís, José Alejandro 
Luna Ramos (decano), Salvador Nava y Pedro Esteban Penágos. 
 
 
 
Desecha el IEE queja del PAN contra la esposa de Ney González 

Confirma el PREP la victoria del priísta Roberto Sandoval en 
Nayarit 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 35 
 
Tepic, Nay., 5 de julio. Al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Roberto Sandoval, 
candidato a la gubernatura postulado por la alianza Nayarit nos Une –integrada por los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM)– obtuvo 45.82 de la votación 
(204 mil 535 sufragios) contra 35.85 por ciento (171 mil 198 votos) de Martha Elena García, abanderada del 
Partido Acción Nacional. 
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En tercer lugar quedó Guadalupe Acosta Naranjo, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con 10.85 por 
ciento (48 mil 428 sufragios) 
 
A las 18:28 horas, el Instituto Estatal Electoral (IEE) declaró formalmente cerrado el PREP con 92 por ciento de 
las actas computadas; es decir, mil 193 de un total de mil 290. 
 
El presidente del IEE, Sergio López Zúñiga, dijo que las 97 boletas que no se computaron (48 son ilegibles y 49 
están en paquetes) no alteran las tendencias de la elección de gobernador, aunque sí los resultados de la elección 
de regidores, alcaldes y diputados. 
 
De acuerdo con el PREP, el PRI obtuvo nueve presidencias municipales, al igual que el PAN; una quedó en manos 
del PRD y otra en poder del Partido de la Revolución Socialista, de registro local. Mientras, 13 diputaciones 
corresponden al PRI, cuatro al PAN y una a Nueva Alianza. 
 
Antes de clausurar la sesión del IEE, que se inició a las 8 horas del 3 de julio, el representante del PAN ante el 
órgano electoral, José Efraín Duarte Santos, señaló: El PREP no logró su cometido, pues en lugar de dar certeza al 
ciudadano causó confusión e incertidumbre. No hubo respuesta de los representantes de otros partidos. 
 
López Zúñiga señaló que la página del IEE fue atacada por piratas cibernéticos varias veces. Seguramente hubo 
aparatitos para tumbar las páginas. Ya iniciamos una averiguación, apuntó. 
 
Este miércoles comenzará en los consejos municipales el conteo de votos casilla por casilla. Primero se revisará la 
elección de presidentes municipales y una vez terminado el cómputo se entregarán constancias de mayoría. 
 
En una segunda sesión extraordinaria, el IEE resolvió diversas quejas, la mayoría interpuestas por el PAN. En una 
se acusa a Rosario Mejía, esposa del gobernador Ney González Sánchez, de actos adelantados de campaña en favor 
de Roberto Sandoval. El IEE desechó esta denuncia. 
 
 
 
Desplome de 50 por ciento en comparación con 2005; elevado abstencionismo urbano 

Con Bravo Mena, el PAN obtuvo en el Edomex su votación más 
baja en 15 años 
 
Israel Dávila y Georgina Saldierna 
Corresponsal y reportera 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 35 
 
Toluca, Méx., 5 de julio. En su segundo intento por ganar la gubernatura del estado de México, el panista Luis 
Felipe Bravo Mena obtuvo en la elección del domingo una cantidad similar de votos a la que consiguió en su 
primera oportunidad, en 1993... pero ahora el padrón tiene el doble de votantes. 
 
Bravo Mena obtuvo la votación más baja del Partido Acción Nacional (PAN) en 15 años, y casi un millón 300 mil 
sufragios menos que el máximo histórico logrado por el blanquiazul en los comicios de alcaldes y diputados del 
año 2000. 
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Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM), el abanderado panista alcanzó 570 mil 185 votos, apenas 12 mil más que hace 18 años, cuando obtuvo 557 
mil 9. 
 
Para la elección del 3 de julio había 10 millones 555 mil personas en la lista nominal, y en 1993 la lista era de cinco 
millones 258 mil mexiquenses. 
 
Bravo Mena obtuvo menos votos que hace 18 años en 14 distritos, es decir, casi un tercio de los 45 que forman la 
entidad, entre ellos los distritos donde el PAN fue hegemónico en el periodo 1996-2009, como los dos de 
Naucalpan, dos de Tlalnepantla y el de Cuautitlán Izcalli. 
 
Para el Partido Acción Nacional (PAN), las elecciones en el estado de México fueron un descalabro, pues su nivel 
de votación se redujo 50 por ciento, de 24.73 por ciento en 2005 a 12.46 en 2011. 
 
La caída del blanquiazul se observó sobre todo en distritos de lo que se conocía como el corredor azul. Por 
ejemplo, En Atizapán, el PAN obtuvo hace seis años 44 mil 215 sufragios, pero el domingo se tuvo que conformar 
con 27 mil 345. 
 
Otro ejemplo es uno de los distritos de Tlalnepantla, donde el domingo el blanquiazul alcanzó 24 mil 715 sufragios 
contra 49 mil 882 hace seis años, cuando ganó el actual gobernador, Enrique Peña Nieto. 
 
El dirigente panista, Gustavo Madero, pidió ayer a los secretarios del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) redoblar 
esfuerzos para preparar el terreno con miras a los comicios de 2012. 
 
En una reunión privada, los integrantes del CEN revisaron las estrategias para las elecciones en Michoacán, que se 
celebrará en noviembre, y para las del año próximo, así como los trabajos para fortalecer su estructura y redes. 
También se abordo el tema de reforzar las tareas de comunicación, imagen y difusión. 
 
La escasa participación de los electores en el estado de México (la abstención fue de 56.5 por ciento) se acentuó 
más en las zonas urbanas que en las rurales. En los distritos con mayor número de electores se registró la menor 
votación. En promedio, en regiones urbanas y densamente pobladas votó menos de 40 por ciento, mientras en las 
zonas rurales lo hizo más de 50 por ciento. 
 
Mientras, los resultados de las revisiones precautorias que realiza el órgano técnico de fiscalización del Instituto 
Electoral del Estado de México para saber si alguno de los candidatos rebasó los topes de campaña se darán a 
conocer a más tardar el 14 de agosto. 
 
Este martes, el consejo general del IEEM sesionó para acatar la resolución del Tribunal Electoral local, que le 
ordenó modificar su acuerdo número 97, para que los resultados de las revisiones se conocieran antes de que el 
candidato electo asuma el cargo, el 15 de septiembre. 
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Roberto Gil Zuarth, el encargado de hacer torcer la ley, sostiene en carta a los panistas 

Presiona Los Pinos al TEPJF para que ratifique mi expulsión, 
afirma Espino 
Si se confirma la intervención del Ejecutivo se configurarían delitos de carácter federal, dice 
 
Dela Redacción 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 13 
 
El ex dirigente del PAN Manuel Espino Barrientos denunció ayer que la Presidencia de la República presiona al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que ratifique su expulsión del blanquiazul. 
 
Agregó que diversas fuentes señalan a Roberto Gil Zuarth, secretario particular del presidente Felipe Calderón, 
como el emisario encargado de hacer torcer la ley a los magistrados. 
 
En carta enviada a los panistas, Espino destacó que se ha orquestado una persecución política en su contra desde 
las altas esferas gubernamentales. Sostuvo que la mano presidencial ha intervenido indebidamente para asediar a 
los magistrados políticamente, primero ante instancias partidistas y ahora del Poder Judicial. 
 
Resaltó que su caso es sólo uno de muchos, pues si algo ha distinguido el estilo personal de gobernar de Calderón, 
es su invasión de espacios de poder y jurisdicciones ajenas a las que le marca la ley, siempre con la complacencia o 
la resignación de los dirigentes del PAN. 
 
Puntualizó que no hay nada que justifique la prepotencia oficial en su contra, como nada hay que le impida 
denunciar los hechos de intromisión del jefe del Ejecutivo federal en el espacio jurisdiccional del Tribunal 
Electoral. 
 
Será, continuó, la investigación judicial la que despeje las dudas que hoy se generan en el dicho de quienes 
afirman: la operación de Gil por órdenes de su jefe. Ya se verá si se trata de rumores o de una expresión más del 
autoritarismo de Los Pinos, agregó. 
 
En su escrito, el ex presidente de la Organización Demócrata Cristiana de América estimó que de confirmarse la 
intromisión del gobierno federal en asuntos que no son de su competencia, se estarían conformando algunos 
delitos tipificados en el Código Penal Federal, como el de coalición de servidores públicos, abuso de autoridad, 
tráfico de influencias, concusión e intimidación. 
 
Por último, señaló que Gil Zuarth tiene relaciones estrechas de amistad con el magistrado ponente de su caso, 
Salvador Nava. 
 
Tras ser expulsado del PAN por el comité directivo estatal de Sonora, decisión que ratificó la Comisión Nacional de 
Orden, Manuel Espino presentó un recurso de inconformidad contra esa decisión ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. 
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Piso parejo en el PRI para aspirantes, dice Bernal 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 11 
 
Los resultados en las pasadas elecciones estatales no representan ventaja para nadie en la carrera por la sucesión 
presidencial, aseguró el presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, quien advirtió que los triunfos 
del PRI en los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo constituyen un logro de todo el priísmo. 
 
En entrevista, Bernal rechazó que, como se especula, los resultados electorales puedan convertirse en armas para 
disputar la candidatura del tricolor a la Presidencia, y aseguró que hasta el momento hay piso parejo para todos 
los aspirantes. No veo que haya algún desnivel por ahí, yo creo que todos vamos bien y tranquilos. 
 
Finalmente, llamó a los priístas a estar preparados para mantener la fuerza y la unidad hacia 2012. La gente va a 
estar esperando a ver qué es lo que proponen los partidos, por ello debemos trabajar en la construcción de la 
mejor propuesta de plataforma electoral. 
 
 
 
Piden se incluya en plataforma de gobierno 

Mujeres priístas demandan respeto al derecho a decidir 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 44 
 
Después de varios años de debate interno y serias resistencias, el Organismo Nacional de Mujeres Priístas anunció 
que dará una batalla muy fuerte para incluir en la plataforma de gobierno 2012 los derechos de las mujeres a 
interrumpir su embarazo, el matrimonio entre personas del mismo sexo y que se les reconozca el derecho a la 
adopción. 
 
Así lo informó en entrevista Rosario Guerra Díaz, quien destacó que dichas metas deben estar sustentados en 
criterios científicos y de políticas públicas, no definidas por consideraciones morales, religiosas o ideológicas. 
 
Se trata de la primera ocasión en la que se da una definición respecto al aborto que no pudo resolver la ex dirigente 
partidista, Beatriz Paredes. 
 
Rosario Guerra reconoció que los temas de los derechos de las minorías y la interrupción del embarazo han 
generado división dentro del PRI, pero explicó que no se trata de asumir una postura a favor o en contra, sino de 
respetar la decisión de cada persona, en un marco de plenas libertades. 
 
No es que estemos a favor o en contra del aborto; estamos a favor de que las mujeres tengan su derecho a decidir. 
Cuando toman una decisión que a veces va en contra de sus principios religiosos y de muchos otros temas, tengan 
por lo menos la seguridad de que su salud, su vida y su libertad no estén amenazadas, dijo. 
 



 
MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 2011 
 

8 

Luego de asistir a la presentación del Programa para México, por parte de la Fundación Colosio, expuso que las 
mujeres del tricolor están totalmente a favor de que se respete el derecho de minorías, de su derecho a decidir el 
aborto o que se den plenas libertades en un marco de respeto. 
 
 
 
El tabasqueño fue factor fundamental por haberse opuesto a las alianzas con el PAN, dicen 

Jesús Ortega y Guadalupe Acosta culpan a López Obrador de la 
debacle electoral 
En el Edomex no falló el candidato, sino se aplicó una estrategia equivocada, señala el nayarita 
La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, sale en defensa del ex abanderado presidencial 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 10 
 
La unidad que pregonan los perredistas se vio ayer fracturada con la repartición de culpas por la debacle electoral 
sufrida el domingo pasado. 
 
El ex presidente nacional del partido Jesús Ortega Martínez y Guadalupe Acosta Naranjo, ex candidato a la 
gubernatura de Nayarit, insistieron en que Andrés Manuel López Obrador fue actor fundamental en los malos 
resultados electorales, lo que no fue compartido por la secretaria general del partido, Dolores Padierna Luna. 
 
La dirigente indicó que en las cuatro entidades donde hubo elecciones las direcciones estatales pertenecen a Nueva 
Izquierda y Alternativa Democrática Nacional, y manifestó que se requiere hacer un balance sobre la omisión que 
el partido del sol azteca tuvo en la jornada electoral por la ausencia de representantes de casilla. 
 
En un documento que circuló en la sede nacional del PRD, Acosta Naranjo admitió su derrota frente al priísta 
Roberto Sandoval en la elección de Nayarit y, además de culpar a López Obrador, puso como centro de la debacle 
lo ocurrido en el estado de México. 
 
Allí, indicó –sin mencionar cuánto perdieron y cuáles fueron las fallas en Nayarit– que Alejandro Encinas, 
abanderado de la coalición Unidos Podemos Más –integrada por PRD, PT y Convergencia–, obtuvo menos de la 
mitad de los votos que consiguió López Obrador en la elección presidencial de 2006. Es decir, se perdieron más de 
un millón y medio de sufragios. No falló el candidato, se aplicó una estrategia equivocada, porque no se hizo 
alianza con el PAN. 
 
A su vez, Ortega Martínez manifestó que el ex candidato presidencial fue actor fundamental para no darle 
continuidad a esa estrategia de los frentes amplios opositores al priísmo, pero se negó a responsabilizar a Acosta 
Naranjo, integrante de su corriente Nueva Izquierda, de imponerse en la candidatura, a pesar de que se le insistió 
en que Martha Elena García –antes de irse como abanderada del PAN– se mantenía al frente de las encuestas en la 
elección interna. 
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Mencionó que en las negociaciones, el partido blanquiazul no quiso ceder las presidencias municipales que el PRD 
exigía, y también habló de que “algunas gentes (sic) del Partido del Trabajo, de Convergencia y de Morena –en 
particular mencionó al senador Ricardo Monreal– le ofrecieron a Martha ser su candidata. Es decir, apuntó, ya se 
avanzaba en dividir. 
 
Defendió que en el PRD prevalecen opiniones diferentes, pero eso no trastoca la unidad, porque sí la hay, pero 
democrática, no la autoritaria, no la unanimidad impuesta. 
 
Padierna, a su vez, criticó que su compañero de partido meta a discusión otra vez el tema de las alianzas con 
Acción Nacional, cuando es un rubro agotado. Ya no habíamos visto a Jesús Ortega y ahora aparece con su 
cantaleta de que sólo con el PAN se gana. Pareciera que en su receta sólo los candidatos de Nueva Izquierda o 
panistas o ex priístas merecen el apoyo del PRD, y cuando se trata de candidatos lopezobradoristas o de la genuina 
izquierda, entonces hay que hacer campañas de brazos caídos. 
 
Sobre los representantes de casilla, dijo que un primer análisis refleja que cubrieron 97 por ciento de las mesas 
con uno, y el 57 por ciento con hasta cuatro personas, pero a la mera hora no se presentaron. 
 
Incluso, Padierna Luna recordó que quien impugnó la residencia de Alejandro Encinas en el estado de México fue 
Miguel Luna, quien fue coordinador y responsable de uno de los distritos más grandes de la entidad en Ciudad 
Nezahualcóyotl. Y en esa zona no hubo representantes de casilla. 
 
 
 
De haberlo hecho, hoy no habría PRD ni coalición de las izquierdas, sostiene 

No me arrepiento del rechazo a la alianza con AN en el 
Edomex, afirma Encinas 
Preparan expediente para impugnar la elección por violar la equidad, legalidad y certeza 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 12 
 
Alejandro Encinas Rodríguez aseguró que no se arrepiente de no haber ido en alianza con el PAN en las elecciones 
del pasado domingo para gobernador del estado de México. Sostuvo que de haberlo hecho, hoy no habría PRD ni 
coalición de las izquierdas, y rechazó que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, se 
haya lanzado en su contra por ese motivo. 
 
Ebrard dijo que aceptó y acompañó la decisión que tomé, cosa que agradezco. Lo importante es que no nos 
encerremos ni enfrasquemos en una discusión interna, porque el problema no está adentro, aseguró Encinas en 
entrevista. 
 
Se equivocan quienes quieren llevar estos resultados a un asunto interno cuando estamos enfrentando una 
estrategia que quiere al PRI rumbo al 2012, con el apoyo de los poderes fácticos y el poder del dinero, afirmó al 
término de una reunión de dirigentes del Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), que tuvo como 
propósito afinar la ruta legal que impulsarán contra el cúmulo de irregularidades que se cometieron en la elección 
del estado de México. 
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Esta batalla apenas empieza, agregó, porque lo que está en juego es la legalidad y, apegados a la ley, se tiene que 
cancelar la candidatura del PRI. 
 
Fuera de las oficinas del Dia, Encinas resaltó que en el PRD se debe discutir a fondo la situación interna. Hay que 
rediseñar nuestro trabajo electoral, porque nos encontramos ante una estrategia que quiere legitimarse hacia el 
2012, y es un problema que debemos atender. 
 
Manifestó que no se imaginaban el grado de corrupción y descomposición que hay en un sistema político que 
quiere acabar con las elecciones como instrumento para la lucha democrática en el país. 
 
Afirmó que la unidad y cohesión alcanzadas en la izquierda, que se expresó en torno a su candidatura, no hay que 
desperdiciarla y puntualizó que ya habló con Marcelo Ebrard y con Andrés Manuel López Obrador, y vamos juntos 
y hacia delante. 
 
El abanderado de la coalición Unidos Podemos Más mantuvo su rechazo a las alianzas con el blanquiazul. 
Advirtió: en 2012 vamos juntas y unidas las izquierdas o no hay viabilidad para un proyecto desde la izquierda 
para el país. 
 
En tanto, el coordinador nacional del Dia, Manuel Camacho Solís, indicó que en la reunión de ayer dirigentes de 
PRD, PT y Convergencia –entre ellos Jesús Zambrano, Dolores Padierna, Pedro Vázquez, Silvano Garay y 
Alejandro Chanona– revisaron, junto con abogados, la elección mexiquense y decidieron que sí vamos a preparar 
el expediente completo, porque hay elementos muy sólidos para impugnar la violación a los principios de equidad, 
legalidad, certeza e imparcialidad en favor del PRI. 
 
Explicó que empezarán este proceso en las instancias del estado de México hasta llegar al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación y, en caso de ser necesario, vamos a debate nacional e internacional. 
 
Asimismo, informó que analizaron el caso Michoacán y la decisión es empujar juntos (los tres partidos) una 
coalición total. 
 
 
 
Se enfrentó a una maquinaria inmensa e hizo un gran trabajo, considera el jefe de Gobierno 

Encinas tomó la decisión de ir sin alianza y ahí están los 
resultados, señala Ebrard 
En el Edomex se contendió no sólo contra un partido, sino con un régimen de 80 años, expresa 
 
Gabriela Romero Sánchez y Ángel Bolaños 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 11 
 
Alejandro Encinas fue quien tomó la decisión de ir sin alianza a la contienda por la gubernatura del estado de 
México, y bueno, ahí están los resultados, dijo ayer el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard 
Casaubon. 
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Remarcó que contra una maquinaria inmensa y todas las expectativas en contra, me parece que Alejandro hizo un 
gran trabajo, un gran papel, casi sin recursos ni nada. 
 
El mandatario capitalino explicó que en el estado de México, como en otros, se contendió no sólo contra un 
partido, sino con un regimen de 80 años, a lo que se sumó el bajísimo nivel de participación (43 por ciento). 
 
Al pedirle su balance sobre los resultados de las elecciones del domingo pasado, Ebrard adelantó que el PRD 
realizará una evaluación. Voy a esperar a esa reunión. Hay muchas claves que se deben analizar con cuidado; hay 
que evaluar, aprender de lo que ahí ocurrió y tomar decisiones inteligentes en las próximas semanas; vamos a ver. 
 
Ante la insistencia de los reporteros de si Andrés Manuel López Obrador es responsable de la derrota del 
candidato de la coalición Unidos Podemos Más, encabezada por Encinas Rodríguez, Ebrard Casaubon puntualizó: 
No se trata de responsabilizar a unos u otros. 
 
Reconoció que para las elecciones de 2012, las alianzas pueden ser una vía importante para ganar la Presidencia 
de la República. La única manera que tienes de balancear el poder de un régimen y no de un partido, es 
conjugando esfuerzos. Es muy lógico, dos más dos son cuatro, y ahí están los resultados. 
 
El mandatario capitalino fue entrevistado luego de inaugurar el Centro de Capacitación e Información del Sector 
Social, dependiente de la Junta de Asistencia Privada de la ciudad de México, en la delegación Coyoacán. 
 
Por su parte, el presidente del PRD en el Distrito Federal, Manuel Oropeza, advirtió que quienes quieren hacer 
una proyección de los resultados de la elección del domingo en el estado de México hacia los del DF en 2012, están 
profundamente equivocados. 
 
Aclaró que son procesos en condiciones completamente distintas, no sólo porque aun cuando se tuvo al mejor 
candidato y una plataforma clara y consistente, nos enfrentamos a una elección de Estado. En el Distrito Federal, 
con un gobierno democrático de izquierda, difícilmente podría darse esa situación, concluyó Oropeza. 
 
 
 
Descalifica Ramírez Marín los exhortos formulados por el titular del Trabajo, Javier Lozano 

Viable, un periodo extraordinario, pero no se aceptan 
presiones: PRI 
La decisión no compete al gobierno federal ni a sus secretarios de gabinete, indica el presidente de la mesa 
directiva en San Lázaro 
Me dan risa los llamados externos, señala el legislador 
 
Enrique Méndez y Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 5 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), aseguró que sí hay condiciones para 
convocar a un periodo extraordinario de sesiones, pero que la decisión le corresponde al Congreso y no al gobierno 
federal ni a sus secretarios de gabinete. 
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La Cámara no está sujeta a los exhortos que le haga el secretario del Trabajo, Javier Lozano. La Cámara tiene su 
propia agenda y a mí me da risa, siempre, este asunto de los llamados. Está bien, los escuchamos, de acuerdo, pero 
no tienen ningún efecto, delimitó. 
 
En conferencia de prensa, el legislador consideró que la petición que hizo Lozano para que la Cámara de 
Diputados apruebe la reforma laboral, es una declaración del funcionario en búsqueda de espacios en los medios 
de comunicación, como parte de su deseo personal de ser candidato presidencial del PAN. Si anda en campaña, 
algo tiene que decir, ironizó. 
 
Ramírez Marín explicó que el trabajo en comisiones está avanzado, y que en ese sentido la definición del dirigente 
nacional del PRI, Humberto Moreira, respecto de que pasadas las elecciones ya se puede trabajar hacia un periodo 
extraordinario, configura la posibilidad de que hay materia para debatir. 
 
El legislador explicó que no es necesario que las comisiones aprueben los dictámenes pendientes al mismo tiempo 
para que la Comisión Permanente del Congreso cite a un periodo extraordinario. Podrían ser distintos, de manera 
consecutiva, con una duración máxima hasta el último día de agosto, cuando termina el periodo de receso del 
Poder Legislativo. 
 
Refirió que los principales temas pendientes son las modificaciones a las leyes Federal del Trabajo y de Seguridad 
Nacional, y en materia política, pero que las comisiones respectivas tienen diferentes avances en su revisión. Es 
decir, no están esperando ninguna convocatoria en particular, afirmó. 
 
No obstante, el coordinador del Revolucionario Institucional, Francisco Rojas Gutiérrez, afirmó que en temas 
como la reforma laboral aún no hay consenso, a pesar de que la Comisión de Trabajo prevé que se presente un 
proyecto de dictamen en agosto. 
 
Cantinfleó: Puede decirse que ya estaba el consenso. ¿El consenso entre quiénes? Una cosa es que los diputados 
pensemos una cosa y otros piensen otra. Y otra cosa son los efectos entre los cinco millones de empresas que hay 
en el país y los 15 millones de empleos que hay en las empresas. 
 
Rojas cuestionó que en la reforma a la Ley de Seguridad Nacional ya había un consenso y sin embargo fue el PAN 
el que lo desestimó y llamó a una serie de audiencias públicas, y espero que las fechas que ha propuesto la 
Comisión de Gobernación surtan efecto. 
 
Por su parte, el coordinador del PRD, Armando Ríos Piter, lamentó que Moreira decidiera que se valorara 
convocar a un periodo extraordinaria después de las elecciones. Lo que evidencia el PRI es que ha sido (Enrique) 
Peña Nieto el que ha frenado el trabajo legislativo en la Cámara, expresó. Aun así, dijo, el PRD está listo para que 
se discuta una reforma electoral y se cumpla la obligación de nombrar a tres consejeros electorales. 
 
TLC con Perú 
 
Por otra parte, en el Senado, los coordinadores de PRI y PAN, Manlio Fabio Beltrones Rivera y José González 
Morfín, respectivamente, coincidieron en que puede haber un periodo extraordinario en esa cámara, 
exclusivamente para aprobar el Tratado de Libre Comercio con Perú, pero siempre que haya un acuerdo del 
gobierno federal con los productores agropecuarios. 
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Ayer se instaló en el Senado una mesa de negociación en la que participaron funcionarios de las secretarías de 
Hacienda y de Economía con dirigentes de la Confederación Nacional Campesina, del Consejo Nacional 
Agropecuario y de la Confederación de Propietarios Rurales, a fin de tratar de llegar a un acuerdo en torno a los 15 
productos que se consideran riesgosos. 
 
El panista González Morfín dijo que confía en que antes del 28 de julio, en que habrá cambio de poderes en Perú, 
el Tratado de Libre Comercio esté ratificado; lo deseable sería que a quien le tocó negociar ese acuerdo comercial, 
que fue al actual presidente Alan García, lo pudiera también promulgar, dijo. 
 
Beltrones, sin embargo, recalcó que sólo cuando los productores agropecuarios sientan que sus preocupaciones 
han sido atendidas por el gobierno federal, el Senado procederá a ratificar ese acuerdo y para ello se convocaría a 
un periodo extraordinario exclusivamente en esa cámara. 
 
La intención de convocar en el Senado a los interesados es para construir un acuerdo que lleve a la ratificación del 
tratado en que ningún sector económico del país resulte lastimado, comentó a su vez el senador priísta Rogelio 
Rueda. 
 
 
 

Pide PAN destituir a la alcaldesa de Mérida 
 
Luis A. Boffil 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 36 
 
Mérida, Yuc. La fracción legislativa del PAN demandó la destitución de la alcaldesa priísta de Mérida, Angélica 
Araujo Lara, a quien responsabiliza del enfrentamiento ocurrido el lunes entre seguidores del blanquiazul y el PRI 
por la construcción de un paso a desnivel. Según los legisladores panistas, la alcaldesa ordenó reprimir con 
vándalos pagados a ciudadanos que se manifestaban pacíficamente en la Glorieta de la Paz, en Paseo de Montejo. 
La bancada del PRI exigió a los dirigentes panistas que dejen de azuzar a la gente con fines electorales. 
 
 
 

Avanza de modo natural la alianza con el Panal: diputados 
priístas 
 
Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 4 
 
El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados consideró que la alianza con Elba Esther Gordillo y el 
Partido Nueva Alianza (Panal) avanza de manera natural para postular un solo candidato a la Presidencia de la 
República en 2012. 
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Aun cuando la bancada dijo que esa decisión le corresponde a su dirigente nacional, Humberto Moreira, su 
coordinador, Francisco Rojas Gutiérrez, refirió que el tricolor ya ha sido acompañado por el Panal en elecciones 
estatales que han resultado exitosas, e inclusive se refirió a la maestra como su amiga. 
 
En contraste, el titular de la mesa directiva en San Lázaro, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), aseguró que lo que 
el tricolor requiere es estar del lado de la sociedad, y consideró que Moreira debe evaluar si conviene o no una 
negociación con la maestra. Esa es su responsabilidad exclusiva, y estoy seguro de que habrá hecho una valoración 
de su planteamiento, afirmó. 
 
A su vez, Francisco Rojas dijo que si bien el PRI expulsó a Elba Esther Gordillo de sus filas, precisamente por 
fundar el Panal e ir en contra de los estatutos priístas, que prohíben la aplicación del IVA en alimentos y 
medicinas, el partido está en el rumbo de recomponer la relación con la presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). 
 
La política es un poco la rueda de la fortuna: a veces arriba, a veces abajo. A veces con unos, a veces con otros, dijo 
Rojas, quien formó parte de la diputación del PRI que en la 59 Legislatura removió a Gordillo de la coordinación 
por el arreglo que ésta hizo con el entonces presidente Vicente Fox para que su partido aprobara la aplicación del 
IVA en alimentos y medicinas. 
 
–¿Le gustaría volver a verse con Elba Esther Gordillo en una campaña? 
 
–La he visto muchas veces. Es amiga mía también. 
 
–Pero en una campaña –se le insistió. 
 
–Ya hemos ido en alianza con ellos en el estado de México y en Coahuila, así que es algo que está llevándose a 
cabo. Las cosas han salido bien, así que todo parece indicar para que esas alianzas continúen. 
 
Rechazó que la expulsión de Gordillo del PRI y su destitución de la coordinación sea atribuible a los legisladores 
que en esa época representaron al estado de México. Y si la sustituyó Emilio Chuayffet, ex gobernador de esa 
entidad, eso se reduce a un asunto personal entre ambos, expuso. 
 
 
 
No hay que confiarse de que el PRI ganará en 2012 

Debemos aliarnos con la sociedad, no con grupos de interés: 
Beltrones a Moreira 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 3 
 
El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, difirió de la declaración del dirigente nacional del PRI, 
Humberto Moreira, sobre el establecimiento de una alianza electoral con Elba Esther Gordillo en 2012. 
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Cuestionado al respecto, respondió que la alianza más importante que su partido puede construir es con la 
sociedad, no con ciertos grupos de interés. 
 
Sin mencionar por su nombre a la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el 
también coordinador de los senadores priístas se manifestó contra la eventual alianza con Gordillo en la elección 
presidencial del próximo año. 
 
Si el PRI está mirando hacia el futuro, debe mirar un compromiso más general con la sociedad, no con ciertos 
grupos de interés, que podrían reforzar triunfos electorales, pero de ninguna manera garantizar que México 
trascendiera y que nos fuera mejor, respondió. 
 
Se le preguntó también si un personaje como Gordillo aporta algo al PRI, y Beltrones señaló: veo a un PRI 
mirando hacia el futuro, más que haciendo un revisionismo del pasado, y que aprendió mucho de lo que sucedió, 
pero, sobre todo, consciente de lo que se necesita que suceda en el país para recuperar niveles de crecimiento 
económico, empleo y seguridad pública que hemos perdido en los últimos años. 
 
A su juicio, el triunfo del PRI el domingo pasado fue contundente, producto de gobernadores sumamente 
cumplidores, pero no hay que confiarse y pensar que puede repetirse automáticamente en la elección presidencial. 
Mencionó que en los comicios por las gubernaturas del estado de México, Coahuila y Nayarit, ningún partido pudo 
hacer una oferta suficiente para convencer a los abstencionistas de salir a votar. 
 
Ello obliga a todos los partidos, no sólo al que ganó y consiguió una victoria contundente; quien crea que todo está 
resuelto, estará ciego. En el PRI tenemos que trabajar, y mucho, para decirle a la población qué queremos, cómo 
pensamos que verdaderamente se debe llevar a cabo la transición, no nada más la alternancia. 
 
Beltrones refrendó también que quiere contender por la candidatura presidencial del PRI. Su interés por 
participar –dijo– es pleno y celebró que el dirigente del partido, Humberto Moreira, impulse la discusión interna 
para definir hacia dónde quieren llevar al país, antes de elegir al abanderado. 
 
 
 
El ex gobernador encabeza lista de aspirantes a legisladores locales 

Mendoza Berrueto presidiría el próximo Congreso de Coahuila 
 
Leopoldo Ramos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 36 
 
Saltillo, Coah., 5 de julio. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) perfila a Eliseo Mendoza Berrueto –
gobernador de Coahuila en el periodo 1987-1993– como líder de la legislatura que entrará en funciones el próximo 
primero de enero. 
 
El también ex senador y ex diputado federal está en el primer lugar de la lista de aspirantes del tricolor a una 
diputación local de representación proporcional, y según fuentes de ese partido es nuestra carta fuerte para el 
Congreso estatal. 
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En la década de 1970, Mendoza Berrueto, quien hoy tiene 80 años, encabezó la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) y fue subsecretario de la desaparecida Secretaría de Comercio y Fomento Industrial (Secofi). 
 
También fue senador (1976- 1982), subsecretario de Educación Pública y diputado federal entre 1985 y 1988, 
periodo en el que presidió la entonces Gran Comisión de la cámara baja. 
 
Mientras, este miércoles el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana realizará el cómputo formal de los 
votos en los 16 distritos electorales. El conteo de la elección de gobernador se efectuará el domingo. 
 
Según los resultados preliminares, el PRI tendría 16 diputados locales de mayoría relativa y dos de representación 
proporcional. La segunda de estas dos últimas posiciones sería para Lucía Azucena Ramos, secretaria general de la 
dirigencia estatal del PRI. 
 
La coalición Coahuila Libre y Seguro, integrada por el Partido Acción Nacional (PAN) y Unidad Democrática –de 
registro estatal– tendría tres legisladores: Fernando Simón Gutiérrez Pérez, quien fue coordinador general de la 
campaña de Guillermo Anaya Llamas por la gubernatura; Norma Alicia Delgado Ortiz, secretaria general de 
Unidad Democrática, y Edmundo Gómez Garza, ex regidor de Saltillo. 
 
El resto de los asientos plurinominales serían para José Refugio Sandoval Rodríguez, dirigente estatal del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM); Simón Hiram Vargas Hernández, economista postulado por Nueva Alianza 
(Panal); Norberto Ríos Pérez, miembro del partido estatal Primero Coahuila y ex regidor en el ayuntamiento de 
Matamoros, así como Samuel Acevedo Flores, dirigente del Partido Social Demócrata, también de registro estatal. 
 
 
 
Analizan opciones para designar al mejor: González Morfín 

Confirma AN posible adelanto de la elección de candidato 
presidencial 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 13 
 
El coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, ratificó ayer que el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) analiza la posibilidad de adelantar el proceso interno para elegir candidato presidencial, con la finalidad de 
que no ocurra lo mismo que en el estado de México, donde hubo retraso en la designación del abanderado panista. 
 
Explicó que un día antes, en la reunión de la Comisión Política, se analizó cuál es la mejor opción y los tiempos 
adecuados para ir reduciendo la lista de aspirantes e ir encontrando al que mejor pueda abanderar las causas del 
PAN. 
 
Recalcó que en el partido se analiza adelantar el proceso interno y que el CEN convocará el próximo lunes a 
consejo nacional para agosto, con el propósito de que haya una definición. 
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González Morfín sostuvo que las derrotas del PAN en los estados de México, Coahuila y Nayarit quedaron atrás y 
para 2012 no hay nada decidido. Nuestro reto es tener un buen proceso interno, que nos saque adelante, con un 
buen candidato a la Presidencia de la República, señaló. 
 
Insistió en que la elección federal tiene una lógica muy distinta a la de los procesos locales y lo que sucedió (el 
domingo) nos sirve para prepararnos mejor para la contienda del próximo año. 
 
Cuestionado sobre la unión del PRI con Nueva Alianza, de Elba Esther Gordillo, que anunció Humberto Moreira, 
dijo que la dirigencia del PAN no ha discutido sobre las alianzas en 2012, pero mostrará apertura para tratar ese 
tema, que es a nivel de partidos, no de personas. 
 
Reveló que en el caso de Michoacán, el PAN está hablando con otros partidos para buscar candidaturas comunes, 
no sólo para la elección de gobernador, sino a lo mejor incluso en muchísimos municipios y distritos. 
 
El senador González Morfín rechazó que el liderazgo de Gustavo Madero haya estado en riesgo luego de los 
resultados electorales del pasado domingo. 
 
A Madero se le eligió para conducir un proceso que pasa por el 2012, incluso más allá. 
 
Sin embargo, el senador consideró importante que la Comisión Política en pleno, donde estamos todos y hay 
varios aspirantes a la candidatura presidencial, le haya dado su respaldo un día antes. 
 
 

Por definirse, siete alcaldías de Hidalgo 
 
Carlos Camacho 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 35 
 
Pachuca, Hgo. El resultado de los comicios del 3 de julio podría modificarse sustancialmente en los municipios de 
Huautla, Mineral de la Reforma, Alfajayucan, Tlanchinol, Tezontepec de Aldama, Chapulhuacán y Juárez Hidalgo, 
donde la diferencia entre el primero y el segundo lugares no supera un punto porcentual. En Xochicoatlán habrá 
elecciones extraordinarias, pues hubo un empate entre las alianzas Juntos por Hidalgo, formada por PRI-Panal y 
PVEM, y Poder con Rumbo, de PT y Convergencia. Cada candidato obtuvo mil 659 votos. En Lolotla, con 78.6 de 
las casillas computadas hasta la noche del domingo, el Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP) 
daba el triunfo a la coalición Hidalgo nos Une, que formaron PAN y PRD, pero al contabilizarse el total de las 
casillas el PRI obtuvo la victoria. La tarde de este martes, los candidatos del PRI, PRD-PAN y PT en Huejutla 
convocaron a una marcha en protesta por los resultados, que favorecieron al abanderado de Convergencia, José 
Alfredo San Román Duval, quien ya gobernó ese municipio huasteco hace seis años postulado por el PAN; luego 
fue expulsado de ese partido y enfrentó denuncias penales por presunto desvío de recursos públicos. 
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Cocoa pide a Godoy alejarse de la elección 
 
Ernesto Martínez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 35 
 
Morelia, Mich. Luisa María Calderón Hinojosa, precandidata psnista a la gubernatura, exhortó al gobernador 
Leonel Godoy Rangel a mantenerse al margen de los asuntos electorales, al referirse a las declaraciones que el 
mandatario estatal hizo el 29 de junio, cuando afirmó que la hermana del presidente Felipe Calderón utiliza 
recursos federales para su seguridad personal. En conferencia de prensa, Cocoa indicó que este martes envió una 
carta a Godoy Rangel para solicitarle una audiencia en la cual le planteará que debe confiarse en las autoridades 
electorales y resolver las diferencias de criterios mediante el diálogo. El gobernador asegura que existe inequidad 
en el proceso electoral, apuntó Luisa María Calderón, pero no he visto que los agentes repartan propaganda. Eso 
sería inequidad en la contienda. Indicó que el Instituto Electoral de Michoacán es quien tiene que resolver, 
presentando elementos de prueba, porque el que acusa está obligado a probar. En tanto, el candidato a la 
gubernatura designado por el PRD el 26 de junio, Silvano Aureoles Conejo, firmó un acuerdo político con Enrique 
Bautista Villegas, segundo en la contienda interna, en el cual se pactó crear una comisión de arbitraje que atienda 
las quejas sobre presuntas irregularidades en la elección perredista. 
 
 

Arrasó abstención en Edomex, no el PRI, dice Ortega 
 
Ángel Bolaños 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 41 
 
El presidente de la agrupación política local Ciudadanía y Democracia, Joel Ortega Cuevas, advirtió que el 
resultado de la elección en el estado de México puede meter en severos aprietos al PRD en el Distrito Federal en 
los comicios de 2012, pero aclaró que el principal problema no es el PRI, sino la falta de interés de los ciudadanos 
de ir a votar, porque no ven en las elecciones el pistón de la política para la solución de sus problemas. 
 
Afirmó que más que un arrasamiento del PRI en las elecciones mexiquenses, como se ha estado diciendo, lo que 
arrasó fue el abstencionismo, en un porcentaje de 56 o 57 por ciento, lo que tendría que motivar la reflexión sobre 
el tema porque un gobierno que llega, en este caso, con apenas el apoyo de 20 por ciento del electorado, puede 
tener problemas de gobernabilidad por la dificultad para llegar a consensos con los demás actores políticos. 
 
En entrevista luego de inaugurar el ciclo Conferencias por la Ciudad, en el Centro de Cultura Casa Lamm, dijo que 
muchos ven en lo que pasó en el estado de México un fenómeno de expansión del PRI en el DF, pero a este partido 
en la ciudad le falta estructura y cuadros políticos. 
 
Ortega Cuevas –quien evitó ayer confirmar si buscará la candidatura a la jefatura de Gobierno capitalina, 
limitándose a decir que esperará a que se abra la convocatoria y los tiempos correspondientes–, lamentó que los 
partidos políticos se resistan a voltear a ver a los ciudadanos que quieren participar en política pero no encuentran 
los mecanismos ante el monopolio de los mismos partidos, que tampoco se atreven a sacar las reformas que 
permitirían acercar a los ciudadanos a las urnas. 
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Nos hemos conformado con la alternancia, cuando la alternancia solamente es un paso en la transición, apuntó. 
 
 
 
Acusa de ello a Carlos Salinas, Enrique Peña Nieto, Elba Esther Gordillo y Televisa 

Los pasados comicios, antidemocráticos; así hasta una vaca 
gana, expresa AMLO 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 7 
 
Al fijar postura sobre las elecciones del pasado domingo, Andrés Manuel López Obrador rechazó tener 
responsabilidad en los resultados adversos que obtuvo la izquierda. La responsabilidad es de la mafia del poder. 
En cuanto a lo que corresponde, trabajamos todos los días con intensidad, con pasión. 
 
En conferencia de prensa en la sede del gobierno legítimo, indicó que los más recientes comicios confirman que en 
nuestro país es prácticamente inexistente la democracia, porque no se trató de comicios limpios y libres. La verdad 
es que así hasta gana una vaca, con todo respeto para las vacas, ironizó. 
 
Acusó a Carlos Salinas, a Enrique Peña Nieto, a Elba Esther Gordillo y a Televisa de aprovecharse de la pobreza del 
pueblo y de la ignorancia de amplios sectores de la sociedad para terminar de implantar una dictadura encubierta. 
 
Se trata de una élite de potentados, de un poder informal que mantiene sometidas a las instituciones y se impone a 
través de partidos y de políticos inmorales, con el único propósito de conservar, a costa de lo que sea, el régimen 
de opresión, corrupción y privilegios que ha llevado a la ruina al país, y la crisis de bienestar, inseguridad y 
violencia que estamos padeciendo. 
 
Aseguró que se imponen con el uso de dinero a raudales para traficar con la pobreza de la gente y manipular 
mediante el control casi absoluto de los medios de comunicación, que utilizan para administrar la ignorancia en el 
país. Esto quedó demostrado una vez más en los comicios del domingo pasado, en las que se compró el voto de 
manera descarada y fue evidente la parcialidad de los medios de comunicación, en particular de Televisa. 
 
Ante esto, el ex jefe de Gobierno capitalino afirmó que en 2012 la disputa será entre el proyecto que enarbola y la 
mafia del poder. En sentido estricto no nos vamos a enfrentar ni al PRI ni al PAN, pero vamos a volver a ganar las 
elecciones, porque confiamos en que la gente va a terminar de tomar conciencia y a decir no a este régimen 
podrido, de inmundicias, que tanto sacrificio y sufrimiento ha costado. 
 
Pasadas las nueve de la mañana, el ex candidato presidencial aseguró ante los medios de comunicación que en las 
elecciones en el estado de México, Nayarit, Coahuila e Hidalgo, el grupo dominante en el país profundizó las 
prácticas antidemocráticas, porque mantiene sometidas a las instituciones y se impone a través de partidos y 
políticos inmorales. Por eso no pasó absolutamente nada, porque el PRI no respetó los topes de campaña. 
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López Obrador resaltó la desigualdad que prevaleció en la elección del estado de México, donde la izquierda, 
afirmó, llevó “un buen candidato, como Alejandro Encinas, un hombre con principios, ideales, una gente honesta, 
(que) gana los debates, que por cierto no fueron muchos, y no difundidos, porque es ‘hablas y te vas”’. 
 
Se le preguntó si el gobernador Enrique Peña Nieto es un peligro para México y respondió: No podría decir eso; es 
el candidato de la mafia del poder para 2012, porque los que mandan en el país ya echaron a andar una operación 
de recambio. Ahora que no les funciona el PAN ni (Felipe) Calderón han decidido apostar por el regreso del PRI y 
por Peña Nieto para mantener el mismo régimen de corrupción y de injusticias. 
 
Descartó una vez más las alianzas con el blanquiazul, porque ha quedado muy claro que ese no es el camino. 
Nosotros tenemos que diferenciarnos, no aceptar la simulación. El PRI y el PAN representan lo mismo. 
 
Dejó en claro que el recorrido que este miércoles inicia por distritos electorales es para seguir trabajando en la 
organización del pueblo, seguir orientando, seguir concientizando; tenemos que hacer esta labor, porque 
padecemos de un cerco informativo. 
 
Reiteró que el candidato presidencial de la izquierda será el mejor posicionado de entre los aspirantes. Aunque es 
evidente de que no me ven con buenos ojos los integrantes de la mafia del poder, con sus medios de comunicación 
y sus voceros, pero no será a través de ellos como se va a elegir al candidato de las fuerzas progresistas de México. 
 
Exhortó a los integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional a mantener la moral en alto, a no caer en la 
desesperanza y a pensar que en las luchas por las transformaciones históricas del país necesariamente se deberán 
de enfrentar muchos obstáculos, pero que al final, o triunfa la razón o queda cuando menos la satisfacción de 
haber cumplido. 
 
Finalmente, Andrés Manuel López Obrador indicó que no va a contestar a las imputaciones que algunos 
perredistas le hacen por los resultados electorales del domingo, porque tengo muy claro que por encima de esas 
diferencias está el interés de la mafia del poder para seguir aplastando a los mexicanos y seguir hundiendo al país. 
 
 
 

Coparmex enfocará sus actividades a la elección presidencial en 
2012 
 
Juan Carlos Miranda 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de julio de 2011, p. 12 
 
En 2012 todas las actividades de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y los centros 
afiliados irán enfocadas a la elección presidencial, anunció el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez 
Candiani. Aseguró que nuestro objetivo es movilizar a millones de mexicanos comprometidos, vamos a utilizar 
toda nuestra red de centros empresariales a nuestras empresas, a nuestros trabajadores, que son más de 5 
millones de personas, precisó. 
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El Correo Ilustrado 
 
Las elecciones, un fiasco 
 
Las recientes elecciones, sobre todo las del estado de México, resultaron un fiasco para la mayoría de la gente con 
la que he conversado: el alto abstencionismo, el carro completo del PRI, lo que unos han dado por llamar el 
regreso del dinosaurio, los ríos de dinero público gastado en las campañas, en lugar de que sea invertido en 
beneficio de la ciudadanía. 
 
Pero lo peor de todo es el cínico y descarado intervencionismo de la señora Gordillo. Yo me pregunto: ¿quién 
diablos es esa mujer? ¿En qué beneficia a los mexicanos su existencia en la vida política del país? ¿Por qué 
Humberto Moreira tiene que pactar con ella? ¿Por qué nadie puede ponerle un alto? Ya basta. 
 
Los ciudadanos estamos totalmente indefensos. Pareciera que no tenemos futuro en este país, que está cada vez 
peor, con una clase política –con muy pocas honrosas excepciones– que se comporta como un verdadero cártel del 
crimen desorganizado, como dice Jesusa Rodríguez. 
 
Esther Baradón 
 
El porqué en los partidos 
 
Opinión de un ciudadano sin partido: la debacle del PAN tiene nombre, Felipe de Jesús Calderón Hinojosa; la 
derrota del PRD es consecuencia del proceso autodestructivo, mérito indiscutido de los chuchos; el triunfo del PRI 
es consecuencia de un presupuesto ilimitado y estrategias de dos tipos, unas válidas y otras vergonzosas, más la 
últimas que las primeras. Saludos y ya saben qué va a pasar en 2012. 
 
Álvaro Carlos Aldama y Luebbert 
 
Sobre asesinato de la viuda de Cabañas 
 
El 3 de julio fueron asesinadas Isabel Ayala y Reina Ayala; la primera, viuda de Lucio Cabañas y madre de Micaela 
Cabañas, integrante del consejo de redacción de Madera, Periódico Clandestino. No creemos que el móvil de los 
homicidios sea el robo de un teléfono celular. 
 
Isabel Ayala fue militante revolucionaria y estuvo más de un año secuestrada –desaparecida– durante su 
embarazo en el Campo Militar número uno. Hace poco fue entrevistada para un documental sobre la vida y muerte 
de Lucio Cabañas que está produciendo la Fundación Liga Comunista 23 de Septiembre. La camioneta de la 
directora del documental fue robada junto con el disco duro donde se encontraban la entrevista y otros materiales 
que forman parte del documental. 
 
En meses recientes las oficinas donde se encuentra parte del archivo del periódico Madera fueron en varias 
ocasiones allanadas. En semanas pasadas Isabel Cabañas fue amenazada, igual que la compañera Adela Cedillo y 
Jaime Laguna, este último coordinador nacional de la Fundación Liga Comunista 23 de Septiembre y director de 
Madera. 
 



 
MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 2011 
 

22 

El servidor web del periódico ha sido colocado de manera reiterada fuera de línea y las cuentas de correo, 
hackeadas; la semana pasada, Jaime Laguna fue detenido por agentes federales y le fue recogido su teléfono 
celular para investigación. En varios espacios de Internet se han recibido amenazas en su contra, como te las 
estamos juntando todas y te vamos a partir la madre. 
 
Señalamos como responsable de los asesinatos de Isabel y Reina Ayala al gobierno federal. Demandamos el 
esclarecimiento de este crimen y alto a las acciones represivas en contra del periódico Madera y de sus editores. 
 
Consejo de redacción de Madera, Periódico Clandestino. Arturo Gallegos Nájera, Catarino Hernández del Campo, 
José Luis Chagolla Remigio, Alejandra Jiménez Galarza, Armando Rentería Castillo, Diego Lucero Estrada, Eladio 
Torres Flores, Mario Cartagena López Guaymas, Antonio Orozco Michel, Francisco Valenzuela, Ricardo Dorado y 
Romeo Cartagena Rivero 
 
Observaciones de Semarnat acerca de la supervía 
 
En relación con la nota“Reclaman a la Semarnat por supervía”, publicada el 5 de julio y escrita por la reportera 
Angélica Enciso, esta secretaría pone a consideración la siguiente información. 
 
Los 13 integrantes del Frente Amplio contra el proyecto supervía que acudieron el lunes 4 de julio a las 
instalaciones de la Semarnat fueron atendidos por funcionarios de la Dirección General de Impacto y Riesgo 
Ambiental para responder a sus inquietudes con respecto a este tema. 
 
Se les explicó que la Semarnat sólo evaluó 10 por ciento del proyecto, que está conformado por algunos 
manchones de macizos forestales y que son de competencia federal. Asimismo, se les explicó los alcances de la 
autorización en términos del procedimiento de impacto ambiental previsto en la normatividad. 
 
Laura Aguilar Loredo, encargada del despacho, Coordinación General de Comunicación Social de la Semarnat 
 
Invitaciones 
 
Foro de Trabajadores 
 
El 7 de julio, en el auditorio de la Universidad Obrera de México, de 10 a 18 horas se llevará a cabo el foro El 
conflicto minero, de Cananea a Pasta de Conchos, con la participación de Jesús González Schmal, líderes mineros, 
viudas de los mineros de Pasta de Conchos, abogados, investigadores, líderes sindicales y representantes de 
pueblos indígenas en defensa de sus territorios. José Manuel Pintado de Wit, coordinador de Difusión Cultural. 
 
Documental Los amos del mundo 
 
Brújula Metropolitana invita al cine-debate con la proyección del documental Los amos del mundo, hoy a las 19 
horas en Álvaro Obregón 240, edificio Mercurio, colonia Roma, brujulametropolitana@yahoo.com. Laura Nava. 
 
Festejo de economistas 
 
La generación 1961-65 de la Facultad de Economía de la UNAM organiza su próxima celebración. Para ponerse en 
contacto: soadabolhosen@gmail.com y celular 045 (777) 367 3172. 
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Crisis de calidad electoral en el Edomex 
 
Bernardo Barranco V. 
 
El apabullante triunfo de Eruviel Ávila no debe rayar en el triunfalismo, pues el alto índice de abstención resulta 
preocupante y su análisis resulta obligado. Según los datos del IEEM, la abstención es de 57 por ciento y es uno de 
los índices más altos desde 2005 en la propia entidad. Estamos ante cerca de 6 millones de personas que no 
acudieron a las urnas, por diferentes motivos, entre ellos la decepción hacia la clase política. Salvo en el Valle de 
Toluca, la lluvia no puede pretextarse como excusa, pues en la gran metrópoli comenzó a llover muy tarde, un par 
de horas antes del cierre de casillas. Dicho de otra manera, la mayoría de los mexiquenses, le dieron la espalda a 
un proceso electoral deteriorado por los excesos, cinismos y trapacerías de los principales actores involucrados, 
incluyendo las autoridades electorales, cuyo comportamiento equívoco alejó la ciudanía de las urnas. 
 
En Casa Lamm, diferentes intelectuales se reunieron unos días antes de la jornada electoral para analizar el 
proceso. En el panel organizado por Dictamen Ciudadano participaron brillantes analistas como John Ackerman, 
Sergio Aguayo, José Antonio Crespo, Alonso Zárate y Eduardo Huchim, Jenaro Villamil y Ricardo Alemán. La 
mayoría coincidía en que asistimos a una dolorosa involución política de los procesos electorales que refleja la 
actual circunstancia política que impera en el país. Todas las reformas y esfuerzos políticos y sociales de los años 
noventa se han debilitado; es decir, tener órganos electorales ciudadanizados, partidos profesionalizados y 
contiendas electorales equitativas con abundantes recursos forma parte de una arqueología política rebasada. 
 
Zárate nos refería un hartazgo de la ciudadanía, y cómo las campañas exhibían como en vitrina las miserias de los 
partidos, llenos de corrupción, de trampas, de cooptación de instituciones y de medios locales; Huchim, de 
manera elocuente, destacaba la desmesura en los gastos de las campañas, especialmente la priísta: son un gran 
insulto a los núcleos marginales del estado de México, un neocaciquismo de aparato gubernamental que corrompe 
la lógica de una competencia en equidad. Aquí no hay buenos ni malos, nos advertía Ricardo Alemán: en el caso 
del estado de México tanto el PAN como el PRD son corresponsables tanto de las reformas electorales, a excepción 
de la ley Peña, como de la construcción de las instancias electorales y de las desmesuras financieras vía 
prerrogativas. Alemán alerta en el arcaico leguaje del fraude y de la elección de Estado como retórica está 
altamente erosionada. Por tanto es muy cuestionable la victimización de los actores y la búsqueda de culpables en 
fracasos. La elección en el estado de México puede ser en anticipo de la regresión en 2012, a diferencia de otras 
votaciones en años previos, nos decía Crespo; en suma, y recojo la expresión de Sergio Aguayo, hay crisis ética de 
la política en los actores, hay una sensación de una democracia fracasada. 
 
El resultado mexiquense es tan abrumador en favor del PRI que puede inhibir las críticas al proceso. Porque no 
hay forma de decir que estas elecciones se perdieron por una masiva operación fraudulenta. Ni que el conjunto de 
las inequidades y los ilícitos que se cometieron expliquen el resultado apabullante que arrojaron las urnas. Sin 
embargo, no podemos pasar por alto algunos factores que nos explican el alejamiento ciudadano de la 
participación en las urnas. Primero: costoso proceso electoral; altas prerrogativas y ausencia de una protegida 
fiscalización propicias gastos desmedidos e insultantes. Segundo: procesos electorales inequitativos. Excesiva e 
ilegal operación de los aparatos de gobierno que operan electoralmente, como ocurrió en el estado de México. La 
omisión de las autoridades electorales y de los tribunales condenadan aún más la inequidad del proceso. El 
paradigma del video de Bernardo García Cisneros no debe verse como caso aislado, sino como una lamentable 
mutación sistémica que regresa como un tumor invasivo. Tercero: autoridades electorales colonizadas. 
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Nada más incierto en el juego electoral que un árbitro vendido. El IEEM fue secuestrado por el gobierno de Peña 
Nieto; sus consejeros fueron notoriamente parciales, dejaron de ser garantes de la certeza e independencia y se 
convirtieron en artesanos de la inequidad. Cuarto: campañas electorales convencionales. El PRI en el estilo propio 
y en las multitudes simuladas, en las promesas arrebatas para el aplauso. Ni el PAN ni el PRD pudieron elaborar 
un discurso, una campaña ni una simbología alternativas a las del PRI. El mimetismo fue desesperante al grado de 
la similitud de sus plataformas electorales. El concepto cambio desapareció del vocabulario electoral durante las 
campañas que jamás prendieron entre la población. Hubo tedio y tonalidades de campañas placeras con arrebatos 
de nostalgia hacia el siglo pasado. Los debates pudieron ser novedosos pero no lo fueron, a falta de contenidos los 
comentarios se centraron en los copetes, la chapitas, el antidoping y las carteras. Todo para olvidar. 
 
Finalmente, el abstencionismo ha sido derrotado por el voto duro. Estamos ante el riesgo, como diría Villamil, de 
que el sufragio no sea efectivo, pero tampoco la abstención es un recurso. Toda la maquinaria en esta elección 
estuvo apuntando no sólo a ganar la elección a gobernador, sino mostrar un músculo potente para crear la 
percepción de inevitabilidad en el regreso del PRI a Los Pinos. Un regreso a como dé lugar y a costa de todo. 
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GENTE!

Charlie Sheen
...ríe mejor
Tras ser despedido,
Sheen vuelve a la TV
el día en que Kutcher
lo sustituye en
“Two and a Half Men”.
PáGiNa 1

NEGOCiOS

Un videoclub
en internet
Netflix, sitio
especializado en renta
de filmes y series de TV,
llegará a México antes
de finalizar el año.
PáGiNa 1

LiganPedregal 24
con juez corrupto

Ordenan tirar puente
enRío de losRemedios

Invertirá
laGM

900mdd
enMéxico

LaConsejería Jurídica del
GDFdetectó un importante
fraude a nivel notarial.

Desde 2003, Luis Felipe
del Valle Prieto Ortega efectuó
800 trámites irregulares y ob
tuvo por lomenos 10millones
de pesos engañando a gen
te en su calidad de notario nú
mero 20 en Isabel la Católica
7, Colonia Centro.

La Procuraduría capita
lina tiene 20 averiguaciones
previas en su contra por abu

so de confianza, y en la Conse
jería existen 48 quejas, aunque
se estima que la cifra se eleve.

Del Valle Prieto Ortega
iniciaba trámites de escritura
ción y cobraba, pero no con
cluía el proceso ante el Regis
tro Público de la Propiedad.

Tras las denuncias, renun
ció a la patente, lo que fue re
gistrado en la Gaceta Oficial
del 30 de junio de 2011.

Ciudad 1

Detectan fraudesdenotario

Gigante
en crecimiento
GeneralMotors es la armadora
de autosmás grande del País.

Producción total
(Participación enero-mayo de 2011)

General Motors 24.2%

Nissan 23.1

Volkswagen 19.7

Ford 18.6

Chrysler 10.7

Honda 1.9

Toyota 1.8

Total de vehículos 998,757
Fuente: AMIA dRevela ex funcionario

que lideresa del SNTE
pretendió imponerle
a sus subordinados

Claudia Guerrero

Miguel Ángel Yunes, ex director
del ISSSTE, reveló ayer queElba
Esther Gordillo le exigió la entre
ga de 20 millones de pesos men
suales para financiar las activida
des del PartidoNueva Alianza.

Previo a las elecciones fede
rales de 2009, la presidenta del
SNTE también le habría pedido
300millones de pesos para finan
ciar las campañas.

En conferencia, el ex candi
dato del PAN al Gobierno de Ve
racruz aseguró que tiene elemen
tosparademostrarque la lideresa
le pidió desviar fondos del ISSS
TE para fines partidistas.

“Allá por elmesde febrerode
2007,enalgunaocasiónmeinvitó
aunareuniónenSanDiegoenun
hotel cercano a su residencia (...)
Si nomal recuerdo, el hotel se lla
ma Lowe”, narró.

“Asistí a la reunión en presen
ciade10personas integrantesdel
Panal. Me solicitó que mensual
mente le entregara yo 20 millo
nesdepesosparafinanciar las ac
tividades deNuevaAlianza, y, ob
viamente, le dije que no”.

Además, Yunes acusó a Gor
dillo de intentar imponer en el
ISSSTE a todos los funcionarios

que tienen acceso al manejo de
recursos, como los directores de
Finanzas, Administración, Pres
taciones y hasta Tesorería.

Las acusaciones contra Gor
dillo se dan una semana después
de que ella denunciara la existen
ciadecorrupciónenel Institutoy
revelara las negociaciones con el
candidato Felipe Calderón.

“Antes de las elecciones de
2009, nuevamente en la Ciudad
de México, en su casa, me dijo:
‘Vienen las elecciones. Tenemos
que apoyar aNuevaAlianza y ne
cesito 300millones’”, dijo Yunes.

Por la tarde, enentrevistas ra
diofónicas, el ex funcionario fe
deral aseguró que Gordillo inclu
so le pidió que vendiera edificios
del Instituto para beneficiar a al
gunos “amigos suyos”.

“Me dijo: ‘Quiero que le ven
das los edificios del ISSSTE y el
terreno baldío que está en la es
quina al grupo tal, que son ami
gosmíos’”, acusó.

El ex funcionario lanzóunre
to:queGordillopermitaunaaudi
toría a las finanzas del SNTEdes
de 1989, así como la apertura de
sus cuentas y gastos personales.

Yunesofreció sometersea las
mismas revisiones.

Más tardeGordillo, en un co
municado, aseguró que las acusa
ciones son “temerarias, frívolas y
calumniosas” y buscan desviar la
atención sobre la mala adminis
tración del ISSSTE.

Por la noche, la federación
de sindicatos afín a Gordillo emi
tió un comunicado en el que
exige cuentas al ex director del
ISSSTE.

d Asocian depósitos
hechos a funcionario
con amparo ganado
contraDelegación

REFORMA / Staff

El amparo que permite la reanu
dación de las obras en la Torre
Lomas, en Pedregal 24, podría es
tardirectamenterelacionadocon
presuntos sobornospagadosaun
juzgado federal en el que labora
baÁlvaroTovilla, investigadopor
la Judicatura Federal por el mis
mo hecho.

Según la averiguación previa
de la PGR contra Esiquio Martí
nez Hernández, ex secretario de
acuerdosdel JuzgadoNovenode
Distrito enMateria Administrati
va, Alberto Campbell fue uno de
los litigantesquehizodepósitosa
favor del ex funcionario.

Una referencia publicada en
internet el 26 de noviembre de
2007indicaque,alparecer,Camp
bell eraabogadode losdueñosde
Arrendadora Virreyes, ex propie

tariadelprediodePedre
gal 24, empresa que, en
2006,ganóenelJuzgado
Noveno un amparo con
traelProgramadeDesarrolloDe
legacional deMiguelHidalgo.

Las fechas de los depósitos
hechos por Campbell al enton
ces secretariodel juezTovilla son
muycercanas a lasdel trámitede
amparo.

De acuerdo con registros ofi

ciales del Consejo de la
Judicatura, la demanda
de amparo fue admitida
el 9 de febrero de 2006

con el número 113/2006, y, luego
deuntrámite inusualdesólosiete
semanas, la suspensiónfueconce
dida el 27 demarzo por Tovilla.

El 31 de mayo, según la PGR,
Campbell realizó el primer depó
sito –de 50 mil pesos– a la cuen
ta 6120524567 de HSBC, a nom
bre de EsiquioMartínez.

Después hubo otros cuatro
depósitos en la misma cuenta
–cadaunode50milpesos–el6de
junio, 10 de julio y 2 y 4 de agos
to, todos en 2006, hasta sumar
250mil pesos.

Aunque no se cuenta con do
cumentosquepruebenqueCamp
bell fuera el abogado deArrenda
dora Virreyes en este amparo, sí
está acreditadoRodrigo Carreón.

Según martindale.com y
CompuTrabajo.com, tantoCamp
bell como Carreón laboraron en
el despachoCaceKanzlei SC.

Iván Sosa

La Conagua clausuró ayer el
puentedel crucedeRíode losRe
medios y Periférico Oriente, que
daba acceso al Circuito Exterior
Mexiquense –y a partir del cual
se inundaron colonias de Ecate
pec el jueves–, e instruyó al Go
bierno del Estado de México a
demolerlo.

“La estructura de la carrete
ra estaba asentada sobre la zona
federal de las márgenes del río
en una área que se hunde, por lo
que, ante el riesgodemásdesbor

damientos, se tomóladecisiónde
clausurar el puente, el cual debe
ser demolido para realizar otra
obra cuya estructura libre la zo
na federal”, informó el director
del Organismo de Cuenca, Mi
guel Ángel Vázquez.

El puente, inaugurado en
2007, tiene un tránsito diario de
7 mil autos y es el acceso a la au
topista utilizada por quienes van
de Puebla a Querétaro sin pasar
por el DF.

EldirectordelSistemadeAu
topistas del Edomex,Manuel Or
tiz,calificólamedidadearbitraria
y se negó a firmar la clausura.

Sara Cantera

GeneralMotors invertirá 900mi
llonesdedólaresen lospróximos
años para incrementar su capaci
daddemanufacturadevehículos
y trenmotriz en el País.

La armadora anunció en Es
tados Unidos que esta inversión
está planeada paraMéxico, pero
no ofreciómás detalles.

MauricioKuri,directordere
laciones públicas y gubernamen
talesdeGMdeMéxico,confirmó
la información y aclaró queno se
tratadeunanuevaplanta, sinode
proyectos de ampliación.

“Lo más importante es el
monto que se pretende invertir
enMéxico y que, conforme se va
ya avanzando en el tema de tiem
pos y (...) lugares, se hablará con
másdetallequé tipodeproyectos
involucran”, dijo.

GM tiene plantas de ensam
ble en SanLuis Potosí, Silao yRa
mos Arizpe. También tiene una
fábrica de trenmotriz enToluca.

Proveedores de la armado
ra estimanprobable queparte de
los recursos sedestine aSanLuis
Potosí, donde se fabricará el nue
vo modelo Sonic y se podría en
samblar un camión ligero.

EnRamosArizpe tambiénse
prevé fabricar otro camión ligero.
En ambos casos, la producción
iniciaría en el periodo 20122014.

Acusa Miguel Ángel Yunes que Gordillo quería recursos para el Panal

Exigió Elba al Issste
$20millones ¡almes!

programa
deradio

miércoles

6 de Julio
del 2011
México, D.F.

$ 12.00

80 páginas,
6 secciones

Año 18
Número 6,404

d Por afectar el cauce del Río de los Remedios, la Conagua instruyó
al Estado deMéxico a demoler un puente.

CULTURa

Cascada de libros
Con una obra que

refleja su filosofía de
acercar la cultura a
la gente, la Gandhi

celebra sus 40 años.
PáGiNa22

Granados Chapa (11) • Jorge Bustamante, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui
(12) • López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (Neg. 3)

El Tri femenil quedó
eliminado ayer
del Mundial de
Alemania tras
empatar a 2 con
Nueva Zelanda.
PáGiNa3

“El Chicharito”
Hernández
fue designado
ayer el máximo
goleador
del mundo por
encima de Messi.
PáGiNaS 1a3

...y los yunes construyen mansión

El ex director del ISSSTE Miguel
Ángel Yunes y sus hermanos
son propietarios de los terrenos
donde se construye una mansión
valuada en varios millones de
pesos en el Club de Golf La Villa
Rica, en Veracruz. El predio,
de más de mil 500 metros
cuadrados, está a nombre
de Veracruzana de Bienes
Inmuebles, de los hermanos
Yunes, según documentos en
poder de REFORMA. NaC. 5
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Pone IFE candados a gasto de partidos 
Establecen hasta NIP para manejar dinero. Prevén uso de fondos para precampañas y campañas mediante sistema 
electrónico 
 
Guadalupe Irízar 
 
(6 julio 2011).- El nuevo reglamento de fiscalización del IFE, obligará a precandidatos y candidatos a expedir 
recibos electrónicos de todos los gastos que hagan con recursos provenientes de las prerrogativas entregadas a los 
partidos políticos, donativos o aportaciones de simpatizantes. 
 
Todo movimiento de dinero que se haga durante las precampañas o campañas lo deberán registrar para ser 
"rastreado" por la Unidad de Fiscalización. 
 
Además, el IFE prevé otorgar a cada aspirante un número de identificación personal (NIP), cuya clave 
compartirán con la Unidad de Fiscalización del IFE y con la secretaría de finanzas del partido político que los 
postule. 
 
"Se trata de eliminar el papel e incrementar la vía electrónica para expedición de recibos, transferencias, 
constancias de pagos, de ingresos, de donativos", detalló Alfredo Cristalinas, director de la Unidad de 
Fiscalización. 
 
Las nuevas reglas, aprobadas por el Consejo General el lunes pasado, indican que quienes compitan en los 
comicios del próximo año deberán tener una cuenta electrónica personalizada, cuyo manejo será a través de un 
portal que alista el organismo electoral federal. 
 
Así, partidos y candidatos registrarán, vía electrónica, ingresos y gastos a detalle, y utilizarán una huella 
electrónica similar a la que requiere el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a quienes presentan su 
declaración fiscal. 
 
"El nuevo reglamento incorpora la verificación 'in situ' durante las precampañas y campañas y posibilita las 
auditorías, sin tener que esperar a que se presente un informe de ingresos o gastos", explicó el funcionario. 
 
Cristalinas expuso que la información obtenida por la Unidad de Fiscalización, puede ser intercambiada con la 
Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, el SAT, la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores y los órganos electorales locales. 
 
Sin embargo, admitió que en la elección presidencial de 2012 convivirán las dos formas de comprobación de 
gastos de precampaña y de campaña: la documentada y la electrónica. 
 
El reglamento aprobado señala también que los institutos políticos podrán constituir fideicomisos, con recursos 
públicos y privados, cuya existencia legal no podrá ser más allá de un año. 
 
Indica que los movimientos de inversiones a través de la figura del fideicomiso no estarán protegidas por el secreto 
bancario, fiscal y fiduciario. 
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"Será manejado a través de las operaciones bancarias y financieras que el órgano responsable de las finanzas de 
cada partido considere conveniente, pero sólo podrán hacerlo en instrumentos de deuda emitidos por el Gobierno 
mexicano en moneda nacional y a un plazo no mayor de un año", señala el reglamento. 
 
Y añade: "En todo caso los fondos o fideicomisos no estarán protegidos por los secretos bancario o fiduciario, por 
lo que la Unidad de Fiscalización podrá requerir en todo tiempo información detallada sobre su manejo y 
operaciones". 
 
Rendición de cuentas 
  
El reglamento establece un mecanismo de rendición de cuentas para los partidos políticos, mediante el que 
deberán justificar ante el IFE cada uno de los proyectos en los que se aplicarán partidas provenientes de 
financiamiento público. 
 
Acota el manejo del 2 por ciento del financiamiento ordinario que reciben los partidos para investigaciones y 
acciones a favor del liderazgo de las mujeres, producto de la reforma de 2007. 
 
También señala los requisitos que deberán cumplir los proyectos de investigación, difusión y publicación a los que 
los partidos políticos pretendan destinar el 5 por ciento del financiamiento ordinario anual. 
 
Lupa 
  
El nuevo reglamento de fiscalización del IFE establece las siguientes obligaciones a los partidos políticos con 
registro. 
  
· Someterse a auditorías sin informes previos de por medio. 
· Aceptar la verificación financiera durante precampañas y campañas. 
· Informar sobre su financiera y patrimonial. 
· Presentar gasto programado, con objetivos, metas e indicadores. 
· Emitir recibos electrónicos de los gastos de precandidatos, candidatos y partidos. 
· El IFE compartirá toda la información con la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, el SAT, la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores y los órganos electorales locales. 
  
FUENTE: Unidad de Fiscalización del IFE. 
 
 
 

Analizan criterios sobre propaganda 
 
Guadalupe Irízar 
 
(6 julio 2011).- La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE analizará hoy los lineamientos para regular la 
propaganda electoral y gubernamental. 
 



 
MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 2011 
 

3 

El proyecto que será discutido precisa la competencia del IFE para conocer de las conductas que se consideren 
infractoras de la ley y que se relacionen con cualquier tipo de propaganda. 
 
En el texto se diferencia propaganda gubernamental, propaganda política y propaganda electoral, y define 
alcances de cada una de ellas. 
 
"Se entenderá por propaganda gubernamental aquella que, bajo cualquier modalidad de comunicación social, 
difundan como tales los Poderes Públicos federales, estatales o municipales, los órganos de Gobierno del Distrito 
Federal y sus delegaciones, los órganos autónomos, las dependencias y entidades de la Administración Pública y 
cualquier otro ente de los tres órdenes de Gobierno. 
 
"Para que sea considerada propaganda gubernamental deberá acreditarse el uso de recursos públicos o, en su 
caso, que fue contratada u ordenada por alguna entidad gubernamental", señala la propuesta sobre este tema. 
 
La intervención del IFE, apunta el documento, tiene que ver con aquello "que vulnere la imparcialidad o la 
equidad en la contienda de un proceso electoral federal". 
 
Una versión del proyecto para complementar el reglamento aprobado la semana anterior, incluye definiciones 
sobre delitos de denigración y calumnia. 
 
"La expresión de datos o de hechos verificables no se considerará ni denigratoria, ni calumniosa", dice el 
enunciado. 
 
Esta definición, incluida en ordenamientos anteriores del IFE, ha provocado diversas interpretaciones y ha 
motivado denuncias contra Gobernadores y servidores públicos. 
 
Cabe precisar que los consejeros Alfredo Figueroa, Benito Nacif y Marco Baños elaboraron cada uno una 
propuesta sobre la regulación de la propaganda, que serás discutidas en el seno de la Comisión de Quejas y 
Denuncias. 
 
El IFE también desahogará este miércoles varias audiencias relacionadas con quejas sobre propaganda 
gubernamental ilegal en entidades donde el domingo pasado hubo elecciones. 
 
Asimismo, la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) anunció que entregará en la sede del organismo 
electoral un recurso de apelación contra el nuevo reglamento de radio y televisión del IFE. 
 
 
 

Cuesta a Edomex 388 pesos cada voto 
 
(6 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
Los comicios mexiquenses resultaron los más caros de los tres procesos realizados el domingo pasado para elegir 
Gobernador, pues cada sufragio emitido en la entidad costó 388.7 pesos. 
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El costo promedio resulta de analizar el gasto que recibió el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), las 
prerrogativas otorgadas a los partidos políticos, los fondos para la organización de la jornada, así como la votación 
total emitida. 
 
La Gubernatura del Estado de México fue ganada por el abanderado priista Eruviel Ávila. 
 
El presupuestodel IEEM fue de mil 710.1 millones de pesos, mientras que los votos contabilizados, según cifras del 
PREP, fueron 4 millones 398 mil 729, con 99.82 por ciento de casillas computadas. 
 
De un padrón de 10 millones, 524 mil 428 ciudadanos, acudieron a las urnas 4 millones, 398 mil 729 personas 
,con un abstencionismo de 58.2 por ciento. 
 
En la elección de Gobernador de Coahuila, donde ganó el priista Rubén Moreira, el costo promedio del voto fue de 
207.3 pesos. 
 
El instituto electoral local recibió un presupuesto de 247 millones ,563 mil 207 pesos. 
 
De acuerdo con cifras del PREP, acudieron a las casillas un millón 194 mil 218 ciudadanos, de una lista nominal de 
un millón 944 mil 690 coahuilenses. 
 
Coahuila registró 38.59 por ciento de abstencionismo. 
 
En Nayarit el costo promedio de cada voto fue de 110.8 pesos. 
 
Con un padrón de 779 mil 880 ciudadanos, votaron 446 mil 361 personas, con un abstencionismo de 42.76 por 
ciento. 
 
El instituto electoral dispuso de 49 millones 448 mil 114 pesos. 
 
 
 

Frena Tribunal intento de Alanís por reelegirse 
Deciden Magistrados elegir a nuevo titular y descartan propuestas de presidenta 
 
(6 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
Los integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) descartaron ayer la posibilidad 
de que la Magistrada María del Carmen Alanís sea reelegida como presidenta de esa institución. 
 
Durante una reunión privada, los magistrados acordaron que la elección del nuevo presidente se llevará a cabo 
hasta el 10 se agosto, lo que significa que dejarán correr los plazos para que Alanís concluya su periodo el día 5 de 
agosto. 
 
Fuentes del Tribunal informaron que Alanís propuso que la elección se realizara el mismo 5 de agosto, con la 
intención de garantizar la continuidad. 
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Sin embargo, los magistrados determinaron llevarla a cabo cinco días después y que Alanís sea reemplazada en el 
cargo por el decano Alejandro Luna Ramos, quien encabezará el proceso interno. 
 
De acuerdo con los informantes, Alanís tampoco logró que sus homólogos aceptaran ciertas condiciones para 
realizar la elección. 
 
Explicaron que propuso voto secreto y que al final se determinó que será abierto y público. 
 
Además, dijeron, no prosperó el planteamiento de realizar varias rondas de votación en las que pudieran 
participar todos los interesados, ya que se determinó que en la segunda ronda sólo entrarán los dos aspirantes que 
hayan alcanzado el mayor número de votos. 
 
Las fuentes explicaron que durante toda la reunión sólo se habló de la elección del nuevo presidente del Tribunal, 
pero no de la reelección. 
 
El acuerdo de los siete magistrados adoptado el día de ayer, será publicado en estrados y en la página electrónica 
del órgano jurisdiccional este miércoles. 
 
Entre escándalos Alanís fue elegida presidenta de la sala superior del TEPJF en agosto de 2007, luego de un 
escándalo derivado de la denuncia de presuntas irregularidades en la compra de un inmueble para esa institución, 
por parte del entonces presidente de ese órgano jurisdiccional, el Magistrado Flavio Galván. 
 
La actual presidenta del Tribunal se vio involucrada recientemente en un caso en donde el PAN le solicitó que se 
excusara de participar en la investigación, discusión y votación de un queja presentada en contra del Gobernador 
del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por difundir spots a nivel nacional con motivo de su quinto informe de 
Gobierno. 
 
El pasado 30 de marzo, el presidente del PAN, Gustavo Madero, solicitó la excusa de la Magistrada presidenta bajo 
el argumento de que no garantizaba imparcialidad en el caso, una vez que se comprobó que sostuvo una cena con 
operadores políticos del Gobernador Peña Nieto, entre ellos el diputado priista Sebastián Lerdo de Tejada, el 
consejero electoral Marco Baños, y el aspirante a consejero y director del Centro de Capacitación Judicial del 
Tribunal, Enrique Ochoa. 
 
Alanís reconoció la reunión, pero no sólo no se excusó del caso, sino que fue la magistrada ponente y logró el 
apoyo para exonerar al Mandatario mexiquense en una decisión del Tribunal del 4 de mayo. 
 
Van a votación 
  
Los Magistrados del TEPJF designarán al nuevo presidente el 10 de agosto: 
  
· La elección será en una sesión ordinaria, pública, en lo que se conoce como elección "nominativa". 
· El nuevo presidente del Tribunal deberá ser elegido por mayoría absoluta de votos. Es decir, por cuatro o más 
votos de los siete posibles. 
· En caso de un empate, las votaciones se sucederán, hasta que se alcance esa mayoría. 
· La Magistrada María del Carmen Alanís concluye su periodo el 5 de agosto. 
 



 
MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 2011 
 

6 

Replantea PAN estrategia 2012 tras sus derrotas 
Instruye Madero a corregir errores; prevén apresurar elección interna 
 
Carole Simonnet y Claudia Salazar 
 
(6 julio 2011).- El Comité Ejecutivo Nacional del PAN acordó ayer replantear su estrategia electoral rumbo a 2012, 
luego de evaluar las derrotas sufridas durante las elecciones del domingo pasado en el Estado de México, Coahuila 
y Nayarit. 
 
En una reunión con los integrantes del CEN, el dirigente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, llamó a 
corregir los errores cometidos y a encaminar a su partido hacia la victoria en la elección presidencial del próximo 
año. 
 
"Vamos a hacer todo lo que tengamos que hacer, desde el reconocimiento de nuestros errores e insuficiencias, que 
nos va a servir para replantear las estrategias y acciones con la vista muy clara hacia el triunfo del PAN", expresó 
Rubén Camarillo, el coordinador de Estrategia Electoral, al término del encuentro en la sede nacional panista. 
 
Detalló que Madero pidió acelerar tres estrategias rumbo a los comicios del próximo año: "Defensa electoral", 
"Fuerza ganadora 2012" y el "instituto nacional de capacitación electoral". 
 
"Tuvimos una evaluación del avance de estos programas, que tienen que ver con el ejército electoral y los 
representantes de casillas, así como las asignaciones que se dan a cada uno de los comités estatales y municipales. 
 
"Hay un equipo que se dedica a dar seguimiento y haremos ajustes a medida que estaremos encontrando algunas 
variables adicionales", indicó. 
 
Camarillo dijo que también analizan la posibilidad de adelantar la selección del candidato presidencial de su 
partido, pero declinó detallar los criterios del proceso interno. 
 
"Un ingrediente que hemos reconocido en los trabajos que estamos haciendo, es cómo decantar el proceso interno 
de manera efectiva y sin que nos fracture", comentó. 
 
A través de un comunicado, el PAN informó que acordaron fortalecer sus estructuras de campo y sus redes 
sociales. 
 
En la reunión con Madero estuvieron la secretaria general del PAN, Cecilia Romero; el secretario de Acción de 
Gobierno, Juan Molinar Horcasitas, y el tesorero del blanquiazul, Carlos Olson. 
 
Madero instruyó al área jurídica preparar la defensa de sus "triunfos" en Nayarit e Hidalgo. 
  
Las reglas para 2012 
  
El coordinador de los senadores del PAN José González Morfín, señaló que el CEN de su partido analiza los 
tiempos para elegir al candidato presidencial. 
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"La Comisión Política está buscando cuáles son los tiempos adecuados para ir reduciendo esta lista de aspirantes e 
ir encontrando al que mejor pueda abanderar las causas y el programa del PAN", expuso. 
 
Tras afirmar que los precandidatos lograrán un acuerdo sobre las reglas, el legislador panista dijo que en próximas 
semanas aprobarán un calendario para la competencia interna. 
 
En una carta abierta dirigida a los panistas, el Gobernador de Jalisco y aspirante presidencial, Emilio González, 
urge a revisar las estrategias y alertar a los ciudadanos del peligro que representa el regreso del PRI. 
 
"Hoy los panistas de todo el País debemos revisar las estrategias, pero sobre todo, alertar a los ciudadanos sobre 
los riesgos de volver a un pasado que tramposamente ha sido ocultado bajo un nuevo rostro", dice la misiva. 
 
 
 

Busca Encinas conciliar 
 
Érika Hernández 
 
(6 julio 2011).- Alejandro Encinas exigió a los perredistas terminar con la repartición de culpas sobre las derrotas 
del 3 de julio y pidió enfocarse a delinear la estrategia electoral rumbo al 2012. 
 
Encinas aseguró que no se arrepiente de decir "No" a la alianza con el PAN en el Estado de México, pues de haber 
aceptado no habría PRD en este momento. 
 
Después de las declaraciones del ex dirigente nacional, Jesús Ortega, y del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, de 
reprochar que no se hicieran alianzas, les pidió no equivocarse. 
 
Recordó que Ebrard, en su momento, aceptó y acompañó su decisión de no ir en alianza con el PAN, respaldo que 
agradeció entonces. 
 
 
 

Impugna DIA Edomex, van unidos a Michoacán 
 
Érika Hernández 
 
(6 julio 2011).- Los partidos que integran el Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) se reunieron ayer 
para afinar la impugnación que presentarán ante las autoridades electorales locales y federales, en un intento por 
anular el proceso electoral en el Estado de México. 
 
Encinas afirmó que demostrarán que hubo inequidad y violaciones a la ley suficientes en el Estado de México para 
anular el proceso electoral. 
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"Se impugna el proceso en su conjunto, buscamos la legalidad y si nos apegamos a la legalidad se cancela la 
candidatura del PRI. El proceso electoral no ha concluido, vamos a ir por pasos hasta llegar a ese punto (la 
anulación del proceso)", dijo en entrevista. 
 
De acuerdo con algunos asistentes, en el recurso, que se presentará en los próximos días, se hablará de la 
inequidad con la que se condujo el candidato del PRI, Eruviel Avila, traducida en rebase de topes de campaña, 
propaganda desmedida y parcialidad de los órganos electorales. 
 
"Tomamos la decisión de que vamos a preparar el expediente completo porque sí hay elementos muy sólidos para 
cuestionar la violación de los principios de equidad, legalidad, certeza e imparcialidad, todo esto para que las 
autoridades electorales no estén al servicio del PRI en el 2012", dijo. 
 
En esa misma reunión, a la que acudieron dirigentes del PRD, PT y Convergencia, se acordó que el DIA irá unido a 
la elección de Michoacán, tanto a la gubernatura como a las Alcaldías y diputaciones. 
 
"En relación a Michoacán, vamos a afinar toda una estrategia para evitar que el PRI o el PAN, quieran arrancarnos 
esa gubernatura. 
 
"El PRI y el PAN ya hicieron una alianza, en por lo menos en 40 municipios de Michoacán y van aliados para 
tratar de desbancar a la izquierda", dijo la secretaria general del PRD, Dolores Padierna. 
 
 
 

Van a Los Pinos diputados locales 
 
Carole Simonnet 
 
(6 julio 2011).- El Presidente Felipe Calderón compartirá mañana jueves una comida con todos los diputados 
locales del PAN en la Residencia Oficial de los Pinos. 
 
Citados a las 13: 00 horas en la sede del Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul, los legisladores invitados 
saldrán hacia Los Pinos a bordo de autobuses. 
 
El encuentro del Presidente Calderón con los diputados de su partido se programó a menos de una semana de las 
elecciones locales realizadas en tres entidades donde se renovó la Gubernatura -Estado de México, Coahuila y 
Nayarit-, y donde los candidatos del blanquiazul fueron derrotados. 
 
Legisladores consultados precisaron que aunque no se les informó a detalle del motivo del encuentro, esperan que 
el Presidente Calderón mencione los diferentes temas legislativos que desea promover en las 32 entidades en la 
fase final de su sexenio. 
 
Se prevé que a la comida en Los Pinos asistan alrededor de 200 legisladores del blanquiazul, de los cuales, los 32 
coordinadores de las fracciones locales son integrantes del Consejo Nacional de su partido. 
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Sesionan con la camisa puesta 
 
(6 julio 2011).- TUXTLA GUTIÉRREZ. Para festejar los triunfos que su partido obtuvo en los comicios realizados 
el domingo pasado en el Estado de México, Coahuila y Nayarit, los diputados locales del PRI asistieron ayer a la 
sesión del Congreso de Chiapas vestidos con camisas rojas, el color que distingue las campañas del tricolor. 
 
 
 

Sergio Aguayo Quezada / ¡Ya maduren! 
 
Sergio Aguayo Quezada 
 
(6 julio 2011).- Las elecciones del pasado domingo despiden un fuerte olor a rancio. El PRI da un recital 
acompañado de sus mañas de siempre y los derrotados responden con infantilismos, como si la alternancia nunca 
hubiera existido. Elaboro el razonamiento concentrándome en el Estado de México. 
 
Mientras el PRI presume su apabullante victoria, los partidos derrotados descalifican la calidad de la elección. 
Hablan de operación de Estado, de árbitros parciales, de voto comprado y coaccionado, de cochinero y trampas, de 
que el dinosaurio está vivo y, en síntesis, que vimos al PRI de siempre. Espléndida descripción de lo acontecido; 
lástima que en 2011 sean palabras gastadas, frases hechas, discurso arcaico. Les falta explicar cómo es que 62% de 
los jóvenes y 48% de los independientes pensaban favorecer al PRI días antes de los comicios (véase encuesta de 
Reforma, 22 de junio de 2011). En otras palabras, ¿por qué no hubo un rechazo ciudadano a las irregularidades y a 
la corrupción? 
 
En nuestra versión de la democracia el cinismo avasalló al civismo. Encuestas de lo más diversas nos dicen que 
dos terceras partes de la población aceptan la corrupción que ha crecido durante la alternancia. En 1998 México 
estaba en el lugar 55 del Índice de Percepción de la Corrupción de Transparencia Internacional; en 2010 habíamos 
descendido al lugar 98. Este quebranto en la ética social se refuerza con un notable incremento en el 
individualismo, lo cual significa que es socialmente aceptable hacer lo que sea con tal de obtener el triunfo. El PAN 
y el PRD pusieron su costal de arena porque en sus ámbitos de influencia se han olvidado de promover una cultura 
democrática que combata la corrupción. Hay excepciones, por supuesto, pero en términos generales no fueron 
capaces de diferenciarse del PRI. ¿Y ahora se asustan por lo sucedido en los comicios? 
 
Esta explicación sobre lo que pasa en todo el país se confirma en la historia reciente del Estado de México. En las 
elecciones de 2006 el PAN y el PRD vapulearon al PRI y se hicieron del control de dos terceras partes del Congreso 
local. Ambos partidos tuvieron una oportunidad histórica para aprobar reformas que hubieran modificado de raíz 
las reglas con las que funciona la política en aquel estado. En lugar de eso las "corrientes" encabezadas por Higinio 
Martínez (PRD) y Ulises Ramírez (PAN) "negociaron" con el gobernador Enrique Peña Nieto y pospusieron los 
cambios; el PRI tuvo el tiempo y los recursos para recuperarse y aplastar a sus opositores en 2009 y en 2011, 
aunado a una interminable colección de abusos y despilfarros en los municipios que alguna vez gobernaron el PAN 
y el PRD. Ahora lloran y se lamentan cuando sólo cosechan lo que sembraron. 
 
En la elección de este año tampoco lograron diferenciarse ante el electorado. Los programas de Luis Felipe Bravo 
Mena y Alejandro Encinas son bastante parecidos, de acuerdo con las investigaciones de Mariana Franco en 
Proceso (26 de junio de 2011) y de Leticia Ayala en Reforma (29 de junio de 2011). 
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Hay también incongruencias entre el discurso y la práctica. En vísperas de las comicios, Encinas denunció que la 
llamada "Ley Peña alentó una campaña inequitativa". Tiene razón pero vale la pena recordar que tres diputados de 
Convergencia votaron en el Congreso mexiquense a favor de la Ley Peña que tanto contribuyó a las inequidades. 
 
Los derrotados hablan como si siguiéramos en las décadas de los ochenta y noventa cuando el historial de agravios 
había engendrado un fortísimo antipriismo entre quienes se consideraban democráticos. Sus análisis se reducen a 
denunciar al PRI, y en el caso del PRD a presumir que mantuvieron la unidad y a pedir que tengamos paciencia 
porque prometen que la elección de 2012 será diferente. Esa evasión de la realidad ya no funciona. Algunos de 
ellos tienen que explicarnos, por ejemplo, el impacto que pudo haber tenido en la militancia el haber desechado la 
alianza con el PAN (80% de quienes opinaron estuvo a favor de esa unión). Tampoco aclaran cómo piensan 
combatir las corrupciones e incongruencias que anidan en su interior. 
 
Las elecciones del pasado domingo fueron un día negro para la democracia. No pienso en la victoria del PRI, sino 
en la forma como la obtuvo y en las infantiles, ridículas y superficiales excusas que nos están dando las dirigencias 
del PAN y del PRD. Cuando se piensa en el futuro es particularmente preocupante su silencio sobre lo que piensan 
hacer para erradicar sus incongruencias y para combatir las corrupciones. Tampoco relacionan sus errores con la 
emergencia nacional. 
 
Su única obsesión es seguir ganando elecciones aunque luego no utilicen esos cargos para atender las necesidades 
de las mayorías. Ya es hora de que recapaciten y se comporten como adultos responsables de sus actos. Si quieren 
que los tomemos en serio, hagan una autocrítica sensata y modifiquen su comportamiento. ¡Ya maduren! 
  
Comentarios: www.sergioaguayo.org; Twitter: @sergioaguayo; Facebook: SergioAguayoQuezada 
Agradezco las sugerencias de Bernardo Barranco y la información de www.votolimpio.org 
 
 
 

Froylán M. López Narváez / Rehenes 
 
Froylán M. López Narváez 
 
(6 julio 2011).- Las ganancias electorales del priato remanente del pasado domingo y con empeños para recuperar 
la Presidencia federal del país han llegado a crear, en principio, la idea de que sus ganancias en las elecciones 
recientes en el Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit son arrasantes, retorno del "carro completo", 
anticipo de algo semejante en el año electoral del 2012. 
 
Parejamente se razona sobre los saldos y consecuencias para los opositores mayores y sus adhesivos, los partidos 
morralla, ya con la intromisión directa del partidín que mordazmente se entiende como Nueva Transa. Dado que 
el magisterio nacional, bajo la égida aún de la señora Elba Esther Gordillo, está compuesto de maestros rehenes de 
la profesora, se le tolera su oportunismo, o se pasa por alto, y no importa que se haya ofrecido a quien le dé más: 
dineros, cargos, prebendas y soslayo de las impericias y menoscabos en la educación e ilustración de los 
educandos. 
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Con sus declaraciones de negociación de posiciones lucrativas como la Lotería Nacional, el ISSSTE y la SEP, y 
beneficios en los estados de la República, se admite que consiga financiamientos para sus aherrojados; aviadurías 
abundantes y rechazo de rendir cuentas eficaces, seguridad, instalaciones adecuadas y otras deficiencias 
inadmisibles en la docencia común. Pero ya se le echó lazo, más que hacerle guiños, para su reincorporación 
directa al PRI. 
 
El nepotismo se ha reafirmado en Coahuila. Reducto de la familia Moreira, la llegada del hermano Rubén, lo es del 
actual presidente del tricolor, ha evidenciado la continuidad de los controles electorales y de los cacicazgos 
menores para que en el territorio también victimado por las delincuencias corporativas, los cárteles, no aparezcan 
indicios de que la "Moreirocracia" pueda ser menoscabada pronto y a fondo. Su conquista de gubernatura y de las 
diputaciones locales impulsa que se ufanen y hasta quieran bailar mambos o danzas rumberas de regocijo. El 
abstencionismo no aconteció allí y sí se impuso votación elevada del 61.45 por ciento. Por las cifras, no es del todo 
excesivo afirmar que los electores coahuilenses son rehenes crónicos. Se replica al sostener que los coahuilenses 
están agradecidos y confiados, faltaba menos. 
 
Pero no todo es recreo y soslayo. Seguramente las transas entre la gerencia priista, el coqueteo con la "amiga" del 
Estado de México, de su gobernador en postrimerías, quedan malparadas en las horas de la deslealtad y la traición 
que se manifiestan en la denuncia del reprobado, ha tiempo, Miguel Ángel Yunes, hechizo, dijo la chiapaneca, por 
su matriarcado. Fue una concesión de Felipe Calderón y no donativo de la Gordillo, controvierte el veracruzano en 
desgracia actual, imputa que le instó a corrupciones grandes. 
 
Así, 20 millones mensuales para engordar al Partido Nueva Alianza y la demanda de puestos en el ISSSTE. Probo, 
dice de sí mismo, "Elba Esther Gordillo quiso corromper...y no lo permití"; para que se lo sepan.  Las tribulaciones 
y pérdidas aquejan a los opositores perredistas y panistas. Los fracasos crecientes en el PAN han obligado a 
confesiones y requerimientos tibios, por ahora. Compungido, Jesús Zambrano imputa los fracasos a todos los 
componentes del PRD: sus tribus, dirigentes y candidatos. No acusó a simpatizantes ingenuos o contumaces. 
Dolores Padierna no acepta e inculpa a Nueva Izquierda que impuso alianzas fracasadas y candidaturas inviables, 
ahora alega. 
 
Están pendientes agarrones en Nayarit y en Hidalgo. Las disputas se concentran en el negocio de las presidencias 
municipales. Con ganancia raquítica, en Tepic se auspicia que PRI y PAN peleen triunfo final; mil votos de 
diferencia dan vuelo a reclamaciones. De acuerdo con conteos iniciales, en ese lugar el abstencionismo no fue 
vasto; apenitas rebasó el 50% de sufragantes. 
 
En todo caso vienen ajustes, protestas, visitas poselectorales. Nadie ha propuesto manifestaciones agresivas, 
huelgas de hambre, tomas de instalaciones públicas. 
 
En estos comicios, aquí y allá, no se abordaron los problemas que subyacen y son de fondo: las condiciones y 
tendencias internacionales. Se diría que son competencia federal. La violencia criminal es determinante, los 
previstos cataclismos europeos y los tambaleos norteamericanos son influjos que condicionarán o determinarán el 
destino de municipios, gobiernos estatales y el de la Federación. No hubo carro completo, ni mucho menos. De 
haberlo habido transitaría con poco combustible, con llantas pinchadas y rutas erróneas. Rehenes todos. 
  
froymln@prodigy.net.mx 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Indicios para el 2012 
 
Catón 
 
(6 julio 2011).- El réferi le extrae al boxeador del interior de su calzoncillo una corneta de bicicleta como aquella 
que usaba Harpo Marx, y le dice: "No necesito esta clase de ayudas. Yo me daré cuenta si tu rival te da un golpe 
por abajo del cinturón"... Antes de partir a la cruzada el conde Culebraldo le hizo poner a su esposa Gwangolina un 
cinturón de castidad. Esa misma noche ella recibió en su alcoba al trovador Laudencio, y le dijo con una gran 
sonrisa: "El abrelatas está en la cocina"... Yo sí creo que el resultado de la jornada electoral en el Estado de México 
da indicios para considerar lo que será la elección presidencial del 2012. Al contundente triunfo del PRI 
correspondieron derrotas no menos contundentes del PRD y el PAN. Ni juntos en alianza habrían logrado esos 
partidos vencer al tricolor. Es casi imposible que perredistas y panistas se unan el próximo año y postulen un solo 
candidato a la Presidencia -y si lo hacen eso sería aberración política-, pero se puede aventurar, a la vista de lo que 
sucedió el domingo, que ni así evitarían lo que ahora aparece cada día más claro: el regreso del PRI a Los Pinos. 
En la contienda mexiquense los verdaderos perdedores no fueron ni Alejandro Encinas ni Luis Felipe Bravo Mena: 
fueron López Obrador y Calderón. Si las cosas siguen como van, y si en efecto la elección mexiquense tiene calidad 
indicativa, es muy probable que en la próxima elección presidencial la izquierda deba conformarse con un segundo 
sitio, y la derecha caiga hasta el tercer lugar. Eso, vuelvo a decirlo, si las cosas siguen como van... Desde lo alto de 
la escalera por la que había subido para alcanzar el estante más alto, la linda empleada de la biblioteca, vestida con 
brevísima minifalda, le dice al visitante que con golosa mirada la veía desde abajo: "No sé por qué todos los 
señores me piden este libro"... En el mercado de esclavas de Bagdad las bellas odaliscas eran mostradas desnudas 
por completo a los presuntos compradores, y conservaban sólo el velo que les cubría el rostro. "Quítales ese velo, 
Ahmed -le exige al vendedor uno de los sultanes que asistía a la subasta-. Me gusta ver lo que compro"... Un 
alienígena regresó en su platillo volador al remoto asteroide en que vivía, y le informó a su jefe: "Estuve en el 
planeta Tierra, y aterricé en un país llamado México. Sus habitantes son muy cuidadosos". Pregunta el líder: "¿Por 
qué lo dices?" Responde el extraterrestre: "Cuando bajé del ovni todos me dijeron: '¿Se lo cuido? ¿Se lo cuido?'"... 
Doña Panoplia, dama de sociedad, señora de alto pedo, amaneció en su cama completamente en peletier, o sea 
desnuda, y con una cruda horrible. No recordaba nada de la fiesta que había tenido en su casa. Llamó a Pierre, su 
fiel mayordomo, y le pidió un café cargado. Luego le preguntó: "¿Qué sucedió anoche, Pierre? ¿Cómo llegué a mi 
cama?" Explica el mayordomo cortésmente: "Madame bebió quizás un poco mucho, y a consecuencia de eso 
perdió el conocimiento. Yo me tomé la libertad de cargarla en mis brazos, traerla a su alcoba y acostarla en su 
cama". "Entiendo -dice doña Panoplia algo apenada-. Pero ¿y mi vestido?" "Pensé que era una lástima que se 
arrugara -contesta Pierre-, de modo que me tomé la libertad de quitárselo, y lo colgué de un gancho en el 
vestidor". "Entiendo -vuelve a decir la socialité-. Pero ¿y mi ropa interior?" Explica el mayordomo: "Pensé que le 
estorbaría a madame para dormir a gusto, así que me tomé la libertad de quitársela, y la guardé en un cajón de su 
coqueta". "¡Qué barbaridad! -exclama doña Panoplia-. Ciertamente debo haber bebido de más. Espero no haberme 
puesto violenta". Replica el mayordomo, imperturbable: "Nada más la primera vez, madame"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(6 julio 2011).- CON la cómoda ventaja que lleva Enrique Peña Nieto rumbo a la candidatura presidencial, en el 
PRI ya están haciendo carambolas políticas de tres bandas pensando en la difusión televisiva con la que quieren 
bombardear el 2012. 
 
LO QUE se dice en los pasillos de la dirigencia nacional tricolor es que una pieza clave de estas carambolas sería el 
gobernador Rodrigo Medina. 
 
SEGÚN ESTO, apenas el mexiquense se destape y convoque "a los mejores de los mejores", el mandatario de 
Nuevo León pediría licencia al cargo para irse a coordinar la campaña de Peña. 
 
PERO... ¿quién quedaría en lugar de Medina? Aquí es donde la cosa se pone tenebrosa, sobre todo para los 
nuevoleoneses. 
 
DE ACUERDO con lo que comentan los cercanos a Humberto Moreira, la tirada sería que llegara a la 
gubernatura... ¡Jorge Mendoza! 
 
EXACTO: se trata del senador ampliamente reconocido no por su labor legislativa, sino por estar a las órdenes de 
TV Azteca. 
 
LA MECÁNICA sería que Mendoza asumiera primero el cargo de secretario general de Gobierno, una vez que 
Javier Treviño lo dejara para realizar su sueño de ir a buscar una senaduría. 
 
ASÍ, CUANDO Rodrigo Medina pida licencia, el Congreso local nombraría como interino a Mendoza, con lo que 
las televisoras estarán más contentas que nunca: Nuevo León en manos de TV Azteca... el país en las manos de 
Televisa. 
  
¡AH, CARAY! O Miguel Ángel Yunes tuvo un ataque repentino de heroicidad y se sintió el nuevo niño artillero... o 
es la punta de lanza de una ofensiva gubernamental contra Elba Esther Gordillo. 
 
NO ES POR poner en duda sus buenas intenciones, pero conociendo al panista ex priista, resulta extraño que así, 
de repente, haya salido a declararle la guerra a quien fuera su jefa, mentora y promotora. 
 
¿SERÁ QUE alguien desde las alturas del calderonismo le encargó tan delicada misión? ¿O es que él se ofreció con 
esa buena idea? 
 
LA PREGUNTA viene a cuento por dos razones. La primera porque hace algunos años dentro del gabinete 
presidencial se planteó la idea de zafarse de la profesora. 
 
SIN EMBARGO, el deslinde se quedó en veremos tras el lamentable fallecimiento de Juan Camilo Mouriño. 
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LA SEGUNDA RAZÓN, y quizá la más obvia, es la balconeada que le puso Elba Esther al Presidente y sus acuerdos 
en lo oscurito. ¿O a poco van a decir que todo es puritita coincidencia? Es pregunta. 
  
AL PERREDISTA Alejandro Encinas le quieran aplicar aquella máxima que dice: "el que se fue a La Villa... ¡perdió 
su silla!". 
 
Y TODO porque el derrotado candidato a la gubernatura mexiquense pretende no sólo regresar a su curul en San 
Lázaro, sino también ocupar de nuevo la coordinación del grupo parlamentario del PRD. 
 
SIN EMBARGO, no la tiene nada fácil pues enfrenta la oposición de Marcelo Ebrard, con quien dicen que está al 
borde de la ruptura, cosa que se confirma con el "se los dije" con el que el mandatario capitalino reprochó la 
negativa de Encinas (y de los lopezobradoristas) a sumarse a una alianza con el PAN en el Estado de México. 
 
LOS JALONEOS iniciaron desde el domingo cuando comenzó a tomar forma el desastre electoral del PRD. 
 
SE SABE que el grupo de Andrés Manuel López Obrador quiere que Encinas regrese como coordinador, pero esa 
posición la controla Ebrard a través de su protegido Armando Ríos Piter. 


